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8 Блеснули как лидеры
Сборная Азербайджана 
продемонстрировала лучший результат 
на домашнем турнире

Ответ Пашиняну из Баку
МИД: Вводящие в заблуждение 
международное сообщество заявления 
армянского премьера вызывают сожаление

Политика эффективной 
занятости
Борьба с безработицей должна 
вестись постоянно

Стремительное развитие на-
циональной сферы энерге-

тики касается не только тра-
диционного нефтегазового 
сектора, но и электроэнерге-
тического. Так, производство 
электроэнергии в Азербайд-
жане в 2023 году увеличилось 
по сравнению с 2022-м на 0,9% 
- до 29 млрд 276,6 тыс. кВт/ч.

Роман ТЕМНИКОВ,
«Бакинский рабочий»

При этом на теплоэлектростан-
циях (ТЭС) было выработано 27 
млрд 160,4 млн кВт/ч электроэнер-

гии, на гидроэлектростанциях (ГЭС) 
- 1 млрд 757,2 млн кВт/ч, за счет дру-
гих источников энергии - 359 млн 
кВт/час. В том числе за счет ветря-
ных электростанций (ВЭС) было 
выработано 56,6 млн кВт/ч элек-
троэнергии, солнечных электро-
станций (СЭС) - 79,4 млн кВт/ч, 
на заводе по переработке твердых 
бытовых отходов - 223 млн кВт/ч. 

В то же время растет экспорт 
электроэнергии из Азербайджана, 
составивший в прошлом году 3 млрд 
252,5 млн кВт/ч (+8,3% от показа-
теля 2022 года), импорт - 211,8 млн 
кВт/ч (+54,5%).

Прогноз по ВИЭ хороший
Но сейчас альтернативная энергетика растет только за счет ГЭС

 10Визит Президента Ильхама 
Алиева в столицу Баварии 

был настолько многоцелевым, 
а главное - продуктивным, что 
весь мир, в том числе ОБСЕ и ряд 
других глобальных структур, 
окончательно поняли - с Азер-
байджаном надо дружить, а не 
озвучивать невнятные претен-
зии, сталкивающие народы Юж-
ного Кавказа. 

Хюгуг САЛМАНОВ, 
«Бакинский рабочий» 

Так, действующий председа-
тель ОБСЕ, глава МИД Мальты Ян 
Борг, поздравляя Ильхама Алиева с 
безусловной победой на президент-
ских выборах 7 февраля, словно ожи-
дал ремарки в рамках встречного 
поздравления насчет официального 
упразднения ряда механизмов, явля-
ющихся пережитками прошлого. Это 
прежде всего такие совершенно без-

действующие структуры, как Мин-
ская группа ОБСЕ, Комитет плани-
рования высокого уровня и личный 
представитель действующего пред-
седателя ОБСЕ (Анджей Каспршик 
почти 30 лет бесцельно, но за ка-
зенный счет изучал каждый буго-
рок Карабахского и Восточно-Зан-
гезурского регионов).

Запад пошел на попятную
Встречи Президента Ильхама Алиева в Мюнхене 
охладили пыл партии войны 

Активность важнейших 
игроков в команде Бело-
го дома, понимающих, 
что авторитет Пре-
зидента Ильхама Алие-
ва - единственный фак-
тор, могущий привести 
к единому знаменате-
лю разнонаправленные 
усилия по обе стороны 
Атлантики
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Министр экономики Арме-
нии Ваан Керобян попал 

под домашний арест в связи с де-
лом компании Synergy, в кото-
ром фигурировала вышедшая на 
свободу невестка главы парла-
мента Алена Симоняна, что сви-
детельствует о не самой «демо-
кратической» демократии в со-
седней стране. 

Фидан САЛМАНЛЫ 

Ани Геворгян, которая была аре-
стована по делу о коррупционных 
злоупотреблениях в министерстве, 
согласно сообщениям прессы, «уто-
пила» остальных фигурантов, в том 

числе директора упомянутой ком-
пании Ашота Ованнисяна, которо-
му за 70 лет, а это значит, что нали-
цо обыкновенная дискриминация. 

Конечно, это внутреннее дело 
юстиции и правоохранительных 
органов соседней страны, но непо-
нятно, почему об этом молчат пра-
возащитники коллективного Запада, 
нахваливающие «победу демократи-
ческих ценностей» на армянский лад. 

Впрочем, мы привыкли к тому, 
что французская Фемида не может 
найти тех, кто облил краской памят-
ник Натаван, а через полчаса отпу-
скает экстремистов, напавших на по-
сольство Азербайджана в Париже.

Свои и чужие
Армянские игры в демократию закончились 

Эффект контраста,
или Почем Атталь для Макрона
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Общественно-политические 
процессы, происходящие 

во Франции в последние неде-
ли, еще раз подтверждают тезис 
о том, что президент Пятой ре-
спублики Эмманюэль Макрон 
безуспешен в своих попытках 
хоть как-то реанимировать свое 
правительство. И этому есть 
объяснение.

Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

В то время как премьер-министр 
Франции Габриэль Атталь укрепляет 
свою базу «удовлетворенного» обще-
ственного мнения, цифры экономи-

ческого роста во Франции, объявлен-
ные накануне министром экономики 
Брюно Ле Мэром, могут замедлить 
реформистские устремления всего 
правительства.

Французы не осудили Габриэля 
Атталя на судебном процессе, воз-
бужденном некоторыми сварливыми 
членами большинства из-за его мо-
лодости и неопытности. «Считает-
ся, что он справится с этой задачей», 
- говорит Фредерик Даби, глава ин-
ститута IFOR. Когда 48% опрошен-
ных удовлетворены, он консолиди-
рует свою базу, в то время как Эмма-
нюэль Макрон падает ниже отметки 
в 30%, снижаясь третий месяц подряд».
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Парадигма 
успеха
Продовольственную 
безопасность поддержат 
десятки новых агропарков

Азербайджан-Турция: братство, проверенное временем

Президент Азербайджанской Республики Ильхам Алиев 18 февраля 
прибыл с официальным визитом в Турцию по приглашению Пре-
зидента Турецкой Республики Реджепа Тайипа Эрдогана.

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, главу государства и первую леди Мехри-
бан Алиеву в аэропорту «Эсенбога» Анкары встречали министр транспор-
та и инфраструктуры Турции Абдулкадир Уралоглу и другие официаль-
ные лица.

Президент Азербайджана 
Ильхам Алиев прибыл 
с официальным 
визитом в Турцию

Президент Ильхам Алиев посетил в Анкаре мавзолей Аныткабир

19 февраля Президент Азербайд-
жанской Республики Ильхам 
Алиев посетил в Анкаре мавзо-
лей Аныткабир, где покоится 
основатель Турецкой Республи-
ки Мустафа Кемаль Ататюрк.

Президент Ильхам Алиев возло-
жил венок к могиле Мустафы Кема-
ля Ататюрка.

Была почтена светлая память ве-
ликого сына тюркского мира.

Затем было сделано фото на па-
мять.

Глава государства оставил за-
пись в Памятной книге.

АЗЕРТАДЖ
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19 февраля Президент Азербайд-
жанской Республики Ильхам 
Алиев посетил в Парке Гейда-
ра Алиева в Анкаре памятник 
великому лидеру.

Возложив цветы к установлен
ному в парке памятнику, глава госу
дарства почтил память общенацио
нального лидера Гейдара Алиева.

Отметим, что Парк Гейдара Али
ева площадью около 10 тысяч ква
дратных метров был заложен в 2004 
году. В 2012 году в парке была про
ведена основательная реконструк
ция. В результате парк стал одним из 
самых красивых мест отдыха в сто
лице Турции. У входа в парк растут 
ханские чинары, посаженные Пре
зидентом Ильхамом Алиевым и пер
вой леди Мехрибан Алиевой 4 апреля 
2004 года, установлены мраморные 
таблички с информацией об этом. 
В парке имеются  площадь для про
ведения церемоний, спортивная пло
щадка, зона развлечений для детей. 
Здесь также действует амфитеатр на 

1200 человек, где организовывают
ся различные культурномассовые 
мероприятия, концерты.

Построенный на территории 

парка Дом пропаганды Азербайд
жана «Бута» служит популяризации 
азербайджанской культуры в брат
ской стране.

АзербайджанТурция: братство, проверенное временем
Президент Ильхам Алиев посетил памятник 
великому лидеру Гейдару Алиеву в Анкаре

В Анкаре состоялась церемония официальной 
встречи Президента Ильхама Алиева

19 февраля во Дворце Прези-
дента Турецкой Республики - 
Кюллийе состоялась церемония 
официальной встречи Прези-
дента Азербайджанской Респуб-
лики Ильхама Алиева.

Президент Азербайджана  
Ильхам Алиев в сопровождении ка
валерийского отряда прибыл во Дво
рец Президента Турции.

На площади перед Дворцом 
в честь Президента Ильхама Али
ева был выстроен почетный караул.

Президент Турции Реджеп Тайип 
Эрдоган встретил Президента Азер
байджана Ильхама Алиева.

Под залпы артиллерийских орудий 
в честь Президента Ильхама Алиева 
прозвучали Государственные гимны 
Азербайджана и Турции.

Главы государств обошли строй 
почетного караула.

Президент Ильхам Алиев попри
ветствовал почетный караул.

Начальник почетного карау
ла отдал рапорт Президенту Азер
байджана.

Официальные лица Турции были 
представлены Президенту Ильха
му Алиеву, а члены азербайджан
ской делегации  Президенту Ред
жепу Тайипу Эрдогану.

Затем было сделано официаль
ное фото.

19 февраля в Анкаре состоялась встреча Президента Азербайджанской Республики Ильхама Алиева и Пре
зидента Турецкой Республики Реджепа Тайипа Эрдогана один на один.

Состоялась встреча Президента Азербайджана 
Ильхама Алиева и Президента Турции 
Реджепа Тайипа Эрдогана один на один

19 февраля в Анкаре состоялась 
встреча Президента Азербайд-
жанской Республики Ильхама 
Алиева и Президента Турецкой 
Республики Реджепа Тайипа Эр-
догана в расширенном составе.

Выступая на встрече, Прези
дент Турции Реджеп Тайип Эрдо-
ган сказал:

 Уважаемый господин Прези
дент, дорогой Брат!

Уважаемые члены делегации.
Сердечно и с любовью привет

ствую Вас. Очень рад принимать Вас 
в Анкаре как гостя во время Вашего 
первого официального визита после 
проведенных 7 февраля выборов, 
завершившихся Вашей историче
ской победой. Всем сердцем верю, 
что на этом новом этапе наше со
трудничество, продолжающееся на 
превосходном уровне, достигнет еще 
больших высот.

Только что мы провели с моим до
рогим братом очень полезную встречу, 
в частности, обсудили связи в обла
сти торговли, энергетики и оборон
ной промышленности. Мы прове
ли обмен мнениями о региональных 
процессах прежде всего отношени
ях с Арменией.

Наш двусторонний торго
вый оборот увеличился более 
чем на 16 процентов по сравне
нию с предыдущим годом и достиг  
7,5 миллиарда долларов. Вы, конеч
но, знаете, что наша цель  15 милли
ардов долларов. Мы с моим уважае
мым братом подтвердили нашу ре
шимость в этом направлении.

11е заседание совместной эко

номической комиссии, которое мы 
проведем в мае в Анкаре, будет по
лезным для определения «Дорожной 
карты» в этом направлении, кото
рую планируется подготовить. «Со
глашение об избежании двойного 
налогообложения в отношении на
логов на доходы и предотвращении 
уклонения от уплаты налогов», ко
торое будет подписано сегодня, так
же будет способствовать достиже
нию наших целей.

Такие процессы, как пандемия 
коронавируса и война в Украине, 
еще раз продемонстрировали, что 
Средний коридор является надеж
ным маршрутом. Открытая в 2017 
году железнодорожная линия Ба
куТбилисиКарс стала стратеги
ческим этапом реализации Сред
него коридора. Завершение в крат
чайшие сроки работ на этой линии 
и полное приведение ее в рабочее со
стояние служат нашим общим ин
тересам, поскольку изза незапла
нированного закрытия, вызванного 
ремонтными работами, грузоперевоз
чики оказались в сложном положе
нии. Кроме того, закрытая на протя
жении длительного времени линия 
утрачивает свою привлекательность 
на международном уровне. Важно 
также в кратчайший срок открыть 
транзитные сухопутные перевозки. 
Я рассчитываю на Вашу поддержку 
в этом вопросе.

Мы подробно обсудили с ува
жаемым господином Президентом 
наше сотрудничество в энергети
ческой сфере, привлекли внима
ние к важности расширения наших 
совместных инициатив в проектах, 

проходящих через Европу. Я считаю 
важным завершение в кратчайшие 
сроки проектов экспорта электри
чества через Нахчыванскую терри
торию Азербайджана и газопрово
да ЫгдырНахчыван.

Я также доволен развитием на
ших связей в области образования. 
В этом смысле Меморандум о взаи
мопонимании по созданию Турец
коАзербайджанского Университета, 
который будет сейчас подписан, ста
нет новой поворотной точкой с точ
ки зрения сотрудничества в сфере 
высшего образования. Университет 
поднимет наши отношения в обла
сти науки и технологий на новый 
уровень. Расширится обмен опытом 
в области инженерии и технологий 
в первую очередь здравоохранения.

С другой стороны, очень рад, 
что в этом году вы будете прини
мать 29ю сессию Конференции сто
рон Рамочной конвенции ООН об 

изменении климата  СОР29.
Уважаемые члены делегации, вам 

известно, какое значение я придаю 
нашей Организации тюркских госу
дарств. Очередной наш чрезвычай
ный Саммит мы, Иншаллах, прове
дем в Шуше. Благодарю за чуткость 
и поддержку, проявленные Азербайд
жаном в вопросе участия в мероприя
тиях Саммита Турецкой Республики 
Северного Кипра. Такой же чутко
сти мы ждем и от других членов на
шей организации. Уверен, что мы 
продолжим совместные усилия для 
дальнейшего развития сотрудниче
ства в рамках нашей организации.

Другими важными региональ
ными организациями, венчающими 
наше сотрудничество в области эко
номики и торговли, являются Орга
низация экономического сотрудни
чества, Организация Черноморско
го экономического сотрудничества 
и D8. В частности, убежден, что мы 

будем больше использовать потен
циал Организации экономическо
го сотрудничества.

Мы полностью поддерживаем 
вас в связи с очередным Саммитом, 
который пройдет в вашей стране. 
Мы самым активным образом под
держиваем обращение Азербайджа
на о вступлении в D8. Я выступил 
с соответствующей инициативой пе
ред членами D8 во главе с Египтом, 
у которого есть определенные коле
бания, и мы будем продолжать вы
двигать эту инициативу.

В заключение своего выступле
ния еще раз благодарю моего ува
жаемого брата Алиева и его деле
гацию за этот визит. Да ниспошлет 
Всевышний удачи Турции и Азер
байджану в предстоящий период.

* * *
Выступая на встрече, Президент 

Ильхам Алиев сказал:
 Дорогой Брат, уважаемый го

сподин Президент!
Дорогие друзья.
Прежде всего хочу поблагода

рить Вас за приглашение и госте
приимство. Как Вы отметили, свой 
первый официальный визит после 
президентских выборов я совершаю 
в братскую Турцию. И это естественно. 
Отношения между Турцией и Азер
байджаном не имеют аналогов, и эти 
связи с каждым днем укрепляются.

Сегодня в ходе встречи один на 
один мы обсудили многие вопро
сы, еще раз рассмотрели «Дорож
ную карту» на этот и предстоящие 
годы. В области оборонной промыш
ленности есть прекрасные подвиж
ки, и первым мероприятием с моим 

участием после президентских выбо
ров была презентация БПЛА «Бай
рактар Акынджи». БПЛА уже лета
ют в небе Азербайджана, что создает 
для нас дополнительные возможно
сти, а также является важным усло
вием для нашего технологического 
развития. Высокими темпами идет 
работа по созданию учебного, об
разовательного и сервисного цен
тра Baykar Holding в Азербайджа
не. Надеюсь, что в  этом или в сле
дующем году этот прекрасный центр 
будет открыт. Кроме того, мы нахо
димся на заключительной стадии пе
реговоров с несколькими турецки
ми компаниями о совместном про
изводстве.

* * *
На встрече было особо отмечено, 

что Шушинская декларация подняла 
отношения между нашими страна
ми на уровень союзничества.

Было подчеркнуто, что двусторон
ний торговый оборот достиг 7,5 мил
лиарда долларов, отмечено важное 
значение сотрудничества в обла
сти оборонной промышленности, 
энергетики, образования, военной 
и других сферах, взаимодействия 
Азербайджана и Турции в вопро
се Среднего коридора, дальнейше
го увеличения пропускной способ
ности железнодорожной линии Ба
куТбилисиКарс, а также совместных 
проектов в Нахчыване и документов, 
подписанных в ходе последнего ви
зита, в том числе проектов, направ
ленных на газоснабжение Нахчыва
на, строительство железной дороги 
КарсНахчыван.

Состоялась встреча Президента Азербайджана Ильхама Алиева 
и Президента Турции Реджепа Тайипа Эрдогана в расширенном составе

 3



Глава государства вновь отме
тил, что во время 44дневной Оте
чественной войны вся братская Тур
ция и лично Президент Реджеп Тайип 
Эрдоган находились рядом с Азер
байджаном, оказывая моральную 
и политическую поддержку, и это 

сыграло ведущую роль в освобож
дении наших земель, стало важным 
фактором в написании Карабахско
го эпоса.

На встрече было подчеркнуто, 
что Азербайджан и Турция сотруд
ничают в международных органи
зациях и постоянно поддержива

ют друг друга.
Президент Реджеп Тайип Эрдо

ган передал поздравления по случаю 
предстоящего проведения в Азер
байджане СОР29.

Глава нашего государства коснул
ся больших перспектив сотрудниче
ства между двумя странами в этой 

сфере, отметил, что Азербайджан 
также готов к взаимодействию. Была 
также подчеркнута важность того, 
чтобы наши страны выступали с со
вместными инициативами.

Президент Ильхам Алиев ска
зал, что Организация тюркских го
сударств является нашей семьей, что 

он подчеркнул этот факт и на состо
явшейся в Милли Меджлисе цере
монии инаугурации. Была отмече
на важность дальнейшего развития 
совместными усилиями Организа
ции тюркских государств, облада
ющей обширной географией, при
родными запасами, человеческими 

ресурсами, широким потенциалом.
Кроме того, были затронуты во

просы дальнейшего углубления со
трудничества в оборонной промыш
ленности, проведения совместных 
учений вооруженных сил двух стран.

АЗЕРТАДЖ
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19 февраля в Анкаре с участи-
ем Президента Азербайджан-
ской Республики Ильхама Алиева 
и Президента Турецкой Респу-
блики Реджепа Тайипа Эрдога-
на состоялась церемония под-
писания азербайджано-турец-
ких документов.

«Меморандум о взаимопонимании 
между Министерством науки и об
разования Азербайджанской Респу
блики и Советом высшего образо
вания Турецкой Республики по соз
данию ТурецкоАзербайджанского 
университета» подписали министр 
науки и образования Азербайджа
на Эмин Амруллаев и председатель 
Совета высшего образования (YÖK) 
Турции Эрол Озвар.

«Соглашение о сотрудничестве 
между Правительством Азербайд
жанской Республики и Правитель
ством Турецкой Республики в об
ласти ветеринарии» подписали ми
нистр иностранных дел Азербайджана 
Джейхун Байрамов и министр сель
ского и лесного хозяйства Турции 
Ибрагим Юмаклы.

«Соглашение между Азербайд
жанской Республикой и Турецкой Ре
спубликой об избежании двойного 
налогообложения в отношении на
логов на доходы и предотвращении 
уклонения от уплаты налогов» под
писали министр экономики Азер
байджана Микаил Джаббаров и ми
нистр казначейства и финансов Тур
ции Мехмет Шимшек.

АЗЕРТАДЖ

19 февраля Президент Азербайд-
жанской Республики Ильхам Али-
ев и Президент Турецкой Респу-
блики Реджеп Тайип Эрдоган вы-
ступили в Анкаре с заявлениями 
для прессы.

Сначала выступил Президент Турции.

Заявление
Президента 

Реджепа Тайипа Эрдогана
 Уважаемый господин Президент, 

дорогой Брат!
Уважаемые министры, уважаемые 

представители прессы!
Приветствую вас с самыми искрен

ними чувствами, уважением и любовью.
Еще раз поздравляю моего дорого

го Брата Ильхама Алиева, который, за
воевав высокое доверие своего народа, 
в пятый раз был избран Президентом 
Азербайджана.

Я очень рад, что мой Брат  
Ильхам свой первый официальный за
рубежный визит сразу после избрания 
Президентом совершил в Турцию.

Как вам известно, состоявшие
ся 7 февраля президентские выборы 
имеют историческое значение, так как 
они впервые были проведены на всей 
суверенной территории Азербайджа
на. Желаю, чтобы итоги выборов были 
на благо турецкоазербайджанских от
ношений и братского азербайджанско
го народа.

К сожалению, накануне выборов 
Азербайджан подвергся некоторой 
несправедливости. Мы выразили ре
шительный протест против принятых 
в Парламентской ассамблее Совета Ев
ропы решений, препятствующих уча
стию азербайджанской делегации в ме
роприятиях, которые будут проведены 
в этом году. Мы будем продолжать под
черкивать важность того, чтобы Ассам
блея была платформой диалога, укре
пляющей парламентскую демократию, 
а не площадкой противостояния.  Мы 
будем продолжать оказывать Азербайд
жану поддержку и прилагать усилия 
в этом направлении до отмены приня
того решения. Уважаемые представите
ли прессы, на встречах с моим дорогим 
Братом мы рассмотрели все аспекты на
ших двусторонних связей, обсудили ре
гиональные и международные вопросы.

Мы видим, что наше сотруд
ничество развивается в свете изре
чения общенационального лидера  
Гейдара Алиева: «Одна нация  два госу
дарства». Наш общий торговый оборот 
в минувшем году впервые достиг уров
ня 7,5 миллиарда долларов. Мы полны 
решимости приложить дополнительные 
усилия, чтобы достичь поставленной 
цели  15 миллиардов долларов.

Понятно, что на фоне критических 
вызовов нам необходимо развивать по
тенциал наших стран в транспортной 
и энергетической сферах.  Наглядным 
тому примером является железнодорож
ная линия БакуТбилисиКарс. Важно 
максимально полно использовать пре
имущества этой дороги, для чего нуж
но как можно скорее завершить рабо

ты по ее модернизации.
В ходе моего визита в сентябре 

прошлого года в Нахчыван  «Ворота 
тюркского мира» мы вместе с уважа
емым Алиевым подписали протокол 
о намерении по проекту железной до
роги КарсНахчыван.

Среди наших приоритетов в этом 
направлении  расширение возможно
стей TANAP, поставка каспийского при
родного газа в Турцию и Европу. Хочу 
также напомнить, что проектом газо
провода ЫгдырНахчыван, фундамент 
которого был заложен в рамках моего 
визита в Нахчыван, мы достигли но
вого уровня сотрудничества в энерге
тической сфере.

Уважаемые представители прессы, 
на наших встречах мы также обсудили 
шаги по установлению мира и стабиль
ности на Южном Кавказе. Подписание 
соглашения о долгосрочном  мире меж
ду Азербайджаном и Арменией, безус
ловно, станет новым источником надеж
ды для мира и стабильности как в на
шем регионе, так и во всем мире. В этом 
процессе мы действуем сообща, пле
чом к плечу с Азербайджаном. После 
завершения оккупации Карабаха откры
лось окно исторической возможности 
для долгосрочного мира в нашем реги
оне. Очень важно, чтобы это окно воз
можностей не закрылось. Уверен, что 
Армения должна оценить этот процесс 
сквозь призму долгосрочной страте
гической перспективы. Мы призыва
ем третьи стороны вложить в процесс 
конструктивный вклад, а не отравлять 
его. Пользуясь случаем, хочу выразить 
надежду, что события, произошедшие 
несколько дней назад на границе двух 
стран, больше не повторятся. Желаю 
нашему брату  солдату Азербайджан
ской армии, получившему ранение, ско
рейшего выздоровления.

Мы также обсудили на наших встре
чах устроенный Израилем в Газе гено
цид, который попирает все человече
ские ценности и международное пра
во, другие конфликты, затрагивающие 
интересы нашего региона.

Мы продолжаем работать над даль
нейшей институционализацией и укре
плением нашего единства в Организа
ции тюркских государств  нашей семье. 
Хочу выразить особое удовлетворение 
в связи с проведением в июле этого года 
чрезвычайного Саммита нашей органи
зации в культурной столице тюркско
го мира  Шуше.

В предстоящий период мы продол
жим идти вместе с Азербайджаном по 
праву нашего братства и в духе, закре
пленном Шушинской декларацией.

В лице моего дорого Брата выражаю 
признательность всему азербайджан
скому народу за солидарность с нашим 
народом во время землетрясений 6 фев
раля прошлого года. Наряду с осталь
ной помощью Азербайджан возводит 
в Кахраманмараше 1000 домов на тер
ритории 320 гектаров и откроет 799 ра
бочих мест.  В ходе поездки в Кахра
манмараш на прошлой неделе мы были 
проинформированы о работах, прово
димых на «Бульваре Азербайджана».

В заключение своего выступления 

хочу еще раз выразить моему Брату Али
еву признательность за визит. Желаю, 
чтобы наши дружба и братство были 
вечными.

* * *
Затем выступил Президент Азер

байджана.

Заявление
Президента 

Ильхама Алиева
 Дорогой Брат, уважаемый Прези

дент, уважаемые дамы и господа!
Прежде всего я благодарен Вам, до

рогой Брат, за приглашение и оказан
ное мне гостеприимство.

Как Вы отметили, после президент
ских выборов свой первый официаль
ный визит я совершаю в братскую стра
ну. Это естественно, это  традиция. Мы 
верны всем традициям, оставленным 
нам в наследство нашими предками. Се
годня турецкоазербайджанское един
ство превратилось в важный фактор не 
только для региона, но и для Евразии.

Каждый раз, посещая Турцию, я на
блюдаю широкомасштабные процессы 
развития в братской стране. Я очень ра
дуюсь этому и еще раз вижу, что брат
ская страна покоряет новые вершины 
в результате усилий моего дорогого Бра
та. Сегодня к слову Турции прислуши
ваются во всем мире. От позиции Тур
ции зависят многие вопросы не только 
в нашем регионе, но и в мире. Турция 
 гарант мира, стабильности и сотруд
ничества в нашем регионе. Мощный 
промышленный потенциал Турции, ее 
сильная экономика, а также военная 
мощь радуют каждого, кто принадле
жит к тюркскому миру. Конечно, Азер
байджан радуется Вашим успехам, как 
своим. В ноябре 2020 года закончилась 
вторая Карабахская война, в результате 
которой Азербайджан освободил боль
шую часть своей оккупированной тер
ритории. И Турция все 44 дня была ря
дом с нами. Очень решительные и четкие 
заявления моего дорогого Брата в пер
вые часы войны были для многих серьез
ным месседжем и удерживали многих 
от вмешательства в это дело: Азербайд
жан не одинок, Турция рядом с Азер
байджаном. Нам было достаточно этой 
политической и моральной поддержки, 
и мы решили наш исторический вопрос, 
который не могли урегулировать мир
ным путем на протяжении 30 лет, все
го за 44 дня на поле боя.

Азербайджанский народ никогда 
не забудет эту братскую поддержку. Се
годня в ходе беседы я сказал, что и до 
этого турецкоазербайджанские отно
шения были братскими. Однако под
держка, оказанная нам после второй Ка
рабахской войны, подняла эти отноше
ния на новую вершину. Сегодня, беря 
за основу Декларацию о союзнических 
отношениях, мы вместе во всех вопро
сах, бьем в одну точку. Мы приумно
жаем нашу силу и, конечно, объедине
ние тюркского мира, единение народов, 
имеющих общие корни, будут способ
ствовать усилению каждого члена Ор
ганизации тюркских государств. Сегод
ня состоялись широкие обсуждения по 

этому вопросу. Неформальный Саммит 
Организации тюркских государств, как 
отметил уважаемый Президент, прой
дет в июле этого года в Шуше. В то же 
время в этой встрече по моему пригла
шению будет участвовать и Президент 
Турецкой Республики Северного Ки
пра, которая имеет статус наблюдателя, 
и это придаст очередной сильный им
пульс нашему общему делу, делу един
ства тюркских народов.

Уважаемый Президент сказал, что 
есть достаточно много проектов, кото
рые мы реализуем совместно. Транс
портные, энергетические проекты уже 
играют важную роль и за пределами на
ших границ. Энергетическая и транс
портная безопасность  это темы, ко
торые сегодня находятся на переднем 
плане мировой повестки дня. Конечно, 
нас очень радует, что наш торговый обо
рот стремительно растет и достиг ре
кордного уровня  7,5 миллиарда долла
ров. Пятьшесть лет назад нам не мог
ло и присниться, что торговый оборот 
вырастет до такой степени, однако это 
реальность. В свое время мы поставили 
общие цели и сейчас движемся к ним.

В прошлом году из Азербайджана 
в Турцию было экспортировано 9 мил
лиардов кубометров природного газа. 
На основе достигнутых договоренно
стей планируется увеличить объемы 
газа. В том числе природный газ, транс
портируемый через территорию Турции 
в Европу, является важным вопросом 
энергетической безопасности для мно
гих стран континента.

Мы являемся свидетелями той же 
картины и с транспортом. Железная 
дорога БакуТбилисиКарс должна 
быть введена в полную эксплуатацию 
в середине этого года, чтобы довести  
объем грузов с 1 миллиона до 5 мил
лионов тонн.

Одним из важных направлений на
шего сотрудничества является взаимо
действие в военной сфере. Наши армии 
стали единым кулаком. Каждый год как 
в Турции, так и в Азербайджане про
водится по меньшей мере 10 военных 
учений и, таким образом, наша воен
ная мощь еще больше растет. Вторая 
Карабахская война, а затем проведен
ная нами пять месяцев назад антитер
рористическая операция еще раз пока
зали, что модель турецкой армии уже 
полностью прижилась в Азербайджа
не. Антитеррористическая операция, 
проведенная в Карабахе, полностью 
утвердила суверенитет нашей страны, 
на территории Азербайджана уже нет 
и впредь никогда не будет места сепа
ратистским силам.

Сегодня, естественно, открылись 
новые возможности в области оборон
ной промышленности. Об этом тоже 
были проведены подробные обсужде
ния. У нас есть конкретные планы, свя
занные с совместным производством. 
Наверное, когда эти планы будут реали
зованы, общественность узнает об этом. 
Сегодня было подписано важное согла
шение в сфере образования. Это  ини
циатива, нацеленная на будущее, потому 
что наше молодое поколение как в Тур
ции, так и в Азербайджане должно вос
питываться на принципах братства, со
юзничества, общих ценностей, должно 
быть верным нашим национальноду
ховным ценностям, должно быть вдали 
от чуждого влияния, должно быть зна
ющим, образованным и патриотичным. 
Создание сегодня ТурецкоАзербайд
жанского университета  это не толь
ко вопрос образования. Это  очеред
ной символ нашего единства. Я уверен, 
что в ближайшем будущем этот универ
ситет станет одним из самых ведущих 
высших учебных заведений не только 
Азербайджана, но и региона.

Еще раз, дорогой Брат, хотел бы по
благодарить Вас за Ваше гостеприим
ство. Пользуясь случаем, хочу вновь при
гласить Вас в Азербайджан. Спасибо.

Подписаны азербайджано-
турецкие документы

19 февраля состоялась встреча первой леди Азербайджанской Республи
ки Мехрибан Алиевой и первой леди Турецкой Республики Эмине Эрдоган.

19 февраля завершился официальный визит Президента Азербайд
жанской Республики Ильхама Алиева в Турецкую Республику.

В аэропорту «Эсенбога» Анкары в честь главы государства был вы
строен почетный караул.

Президента Ильхама Алиева провожали министр транспорта и ин
фраструктуры Турции Абдулкадир Уралоглу и другие официальные лица.

В Анкаре состоялась 
встреча первых леди 

Азербайджана и Турции

Завершился официальный визит 
Президента Ильхама Алиева 

в Турцию

Президенты Азербайджана и Турции выступили 
с заявлениями для прессы
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Визит Президента Азербайджана Ильхама Алиева в Мюнхен

17 февраля в Мюнхене по обра-
щению противоположной сто-
роны состоялась встреча Пре-
зидента Азербайджанской Ре-
спублики Ильхама Алиева со 
специальным представителем 
Президента США по вопросам 
климата Джоном Керри. 

Джон Керри передал главе го-
сударства поздравления по случаю 
победы на президентских выбо-
рах и проведения в Баку 29-й сес-
сии Конференции сторон Рамочной 
конвенции Организации Объеди-
ненных Наций об изменении кли-
мата (COP29), с удовлетворением 
вспомнил встречи с Президентом 
Ильхамом Алиевым. 

Президент Ильхам Алиев побла-
годарил за поздравления. 

Глава государства отметил, что 
Азербайджан в связи с СОР еще раз 
продемонстрировал свою решимость 
поддержать международные усилия 
в сфере изменения климата. В то же 
время Азербайджан принимает се-
рьезные меры в области возобновля-
емой энергии и процесса «зеленого» 
перехода на национальном уровне, 
активно поддерживает проводимые 
на региональном и глобальном уров-
нях мероприятия в этом направле-
нии. Климатическое финансирова-
ние станет основной темой COP29, 
и Азербайджан в этом контексте про-
должит свои усилия по достижению 
глобальной солидарности, в частно-
сти, солидарности между глобаль-
ным Севером и глобальным Югом. 
В этой связи Азербайджан как го-
сударство, которое на протяжении 
четырех лет возглавляло Движение 
неприсоединения, обладает очень хо-
рошим опытом. В то же время Азер-

байджан для поддержки достижения 
глобальной солидарности также ак-
тивно участвует в других различных 
платформах. 

Касаясь проводимых на регио-
нальном уровне мероприятий, глава 
государства отметил проект по про-
кладке электрокабеля по дну Чер-
ного моря, а также сообщил о про-
кладке кабеля по дну Каспийского 
моря и, в этом контексте, совмест-
ной работе с государствами Цен-
тральной Азии. 

Джон Керри подчеркнул, что 
климатическое финансирование 
является одним из главных вопро-
сов повестки дня. Отметив, что в на-

стоящее время технологическое раз-
витие, связанное с «зеленым» пере-
ходом, стремительно продвигается 
и в этом направлении достигают-
ся хорошие результаты, он выразил 
надежду на то, что решения, кото-
рые будут приняты в Баку, прида-
дут серьезный импульс междуна-
родным усилиям в процессе изме-
нения климата. 

Президент Ильхам Алиев при-
гласил Джона Керри посетить Азер-
байджан для участия в COP29. 

Джон Керри отметил, что будет 
рад принять участие в COP29. 

АЗЕРТАДЖ

Встреча со специальным представителем 
Президента США по вопросам климата 

Состоялась встреча Президента 
Азербайджана Ильхама Алиева с Канцлером 
Германии Олафом Шольцем и премьер-
министром Армении Николом Пашиняном

17 февраля в Мюнхене по обра-
щению противоположной сто-
роны состоялась встреча Прези-
дента Азербайджанской Респу-
блики Ильхама Алиева с главой 
региона Иракский Курдистан 
Нечирваном Барзани.

Нечирван Барзани передал главе 
нашего государства поздравления 
по случаю избрания Президентом.

Поблагодарив за поздравление, 
Президент Ильхам Алиев с удов-
летворением отметил, что получил 
искреннее поздравительное посла-
ние и от него.

Глава региона Иракский Курди-
стан с теплотой вспомнил свой визит 
в Азербайджан и встречи с главой на-
шего государства. Было подчеркну-
то, что представители обеих сторон 
активно работают для претворения 
в жизнь обсужденных в ходе визита 
вопросов. Кроме того, с удовлетво-
рением были отмечены связи меж-
ду центральными правительствами 

Ирака и Азербайджана.
В ходе беседы была подчеркнута 

важность прямого авиасообщения 
между различными городами Ира-
ка и Азербайджаном. Были рассмо-
трены вопросы, связанные с разви-
тием торгово-экономических, куль-
турно-гуманитарных связей между 
регионом и Азербайджаном.

Нечирван Барзани также поздра-
вил с проведением в Азербайджа-
не COP29. Президент Ильхам Алиев 
пригласил главу региона Иракский 
Курдистан посетить Азербайджан 
для участия в COP29.

В ходе беседы состоялся обмен 
мнениями по вопросам сотрудниче-
ства и в области изменения климата.

Состоялась встреча Президента Азербайджана
 с главой региона Иракский Курдистан

17 февраля в Мюнхене по ини-
циативе Канцлера Федератив-
ной Республики Германия Ола-
фа Шольца состоялась встреча 
Президента Азербайджанской 
Республики Ильхама Алиева 
с Канцлером Олафом Шольцем.

На встрече состоялся обмен 
мнениями по двусторонним от-
ношениям.

Германская сторона выразила 
готовность оказать свою поддерж-
ку мирной повестке дня между Ар-
менией и Азербайджаном и на ос-
нове доброй воли поддержать про-
ведение соответствующих встреч 
в этом направлении в Германии. Олаф 
Шольц отметил, что компромис-
сы, достигнутые между Арменией 
и Азербайджаном в связи с COP29, 
проведение COP29 в Азербайджа-
не создают благоприятные возмож-
ности и условия для продвижения 

мирной повестки дня. Затем по ини-
циативе Канцлера Германии состо-
ялась совместная встреча Прези-
дента Азербайджанской Республи-
ки Ильхама Алиева с Канцлером 
Олафом Шольцем и премьер-ми-
нистром Республики Армения Ни-
колом Пашиняном.

На встрече со вступительной ре-
чью выступил Канцлер Германии. 
Он подчеркнул, что Германия под-
держивает мирную повестку дня 
между Арменией и Азербайджаном, 
а также миссию, проводимую пре-
зидентом Совета Европейского Со-
юза Шарлем Мишелем.

17 февраля в Мюнхене состоялась двусторонняя 
встреча Президента Азербайджанской Республи-
ки Ильхама Алиева с премьер-министром Респу-
блики Армения Николом Пашиняном.

На встрече были обсуждены переговоры по мирно-
му договору между двумя странами, вопросы норма-

лизации отношений, делимитации границ. Министер-
ствам иностранных дел поручено в ближайшее время 
провести встречу по мирному договору и заседание 
комиссии по делимитации границ.

Положительно были оценены взаимные компро-
миссы в связи с COP29 и продвижение, достигнутое 
между двумя странами.

Состоялась двусторонняя встреча Президента 
Азербайджана Ильхама Алиева с премьер-
министром Армении Николом Пашиняном

Состоялась встреча Президента Азербайджана 
Ильхама Алиева с Президентом Украины

17 февраля в Мюнхене по об-
ращению противоположной 
стороны состоялась встре-
ча Президента Азербайджан-
ской Республики Ильхама Али-
ева с Президентом Украины Во-
лодимиром Зеленским.

Президент Володимир Зелен-
ский поздравил главу нашего госу-
дарства с победой на выборах, по-
желал Президенту Азербайджана 
успехов в деятельности.

Президент Ильхам Алиев выра-
зил благодарность за поздравление, 
с удовлетворением отметил, что по-
лучил и поздравительное послание 
от Володимира Зеленского.

На встрече были обсуждены дву-
сторонние отношения между Азер-
байджаном и Украиной.

Президент Володимир Зеленский 
довел до внимания, что гуманитарная 
помощь, оказываемая Азербайджа-
ном Украине, высоко оценивается.

В ходе беседы состоялся обмен 
мнениями по вопросам сотрудниче-

ства между двумя странами в тор-
гово-экономической, гуманитарной, 

энергетической и других сферах.
АЗЕРТАДЖ

17 февраля в Мюнхене по об-
ращению противоположной 
стороны состоялась встре-
ча Президента Азербайджан-
ской Республики Ильхама Али-
ева с государственным секре-
тарем Соединенных Штатов 
Америки Энтони Блинкеном.

Приветствуя главу государства, 
Энтони Блинкен сказал: «Добрый 
день, господин Президент. Очень вы-
соко ценю возможность встретиться 
с Президентом Алиевым. В послед-
ние несколько лет у нас было мно-
го возможностей для встреч и бе-
сед. Считаю, что нынешний отрезок 
времени очень важен с точки зре-
ния того, что Азербайджан принял 
на себя руководство СОР. Мы актив-
но поддерживаем этот вопрос, на-
мерены сделать все возможное для 
успешного проведения данного ме-
роприятия, а также для обеспече-

ния устойчивого и достойного мира 
между Азербайджаном и Арменией. 
США проделали и будут продолжать 
полезную работу в этом направле-
нии. Есть много тем, которые необ-
ходимо обсудить. Господин Прези-
дент, благодарю за то, что уделили 
сегодня время для встречи с нами».

Президент Ильхам Алиев сказал: 
«Благодарю, господин государствен-
ный секретарь. Как отметили и вы, 
СОР29 - важная часть нашей дву-
сторонней повестки дня. Это рас-
ширяет темы, стоящие на нашей 
повестке дня, и в текущем году мы 
надеемся на поддержку вашего пра-
вительства в связи со всеми наши-
ми инициативами. Как отметил го-
сподин государственный секретарь, 
в нашей повестке дня есть еще один 
вопрос. Это - региональная ситуация 
на Кавказе, в частности, перспекти-
вы достижения мира между Арме-
нией и Азербайджаном. Азербайд-

жан привержен мирному процессу, 
и заключение мирного соглашения 
в кратчайший срок отвечает нашим 
национальным интересам. Выра-
жаю Соединенным Штатам Аме-
рики и особенно господину госу-
дарственному секретарю призна-
тельность за прилагаемые усилия 

в этом направлении».
* * *

Отметив на встрече, что они очень 
высоко оценивают двусторонние свя-
зи с Азербайджаном, Энтони Блин-
кен подчеркнул, что имеются хоро-
шие возможности для дальнейшего 
укрепления двусторонних отноше-

ний и сотрудничества между наши-
ми странами.

Заявив, что Азербайджан вы-
соко оценивает двустороннюю по-
вестку дня с США, глава государства  
Ильхам Алиев в свою очередь ска-
зал, что есть благоприятные возмож-
ности для расширения партнерства 
между нашими странами.

Госсекретарь США передал по-
здравления по случаю проведения 
СОР29 в Азербайджане, отметил, 
что Соединенные Штаты также го-
товы к сотрудничеству с Азербайд-
жаном в рамках СОР и поддержке 
нашей страны в этом деле.

Выразив признательность за по-
здравления, Президент Ильхам Али-
ев подчеркнул, что СОР29 открывает 
прекрасные возможности для расши-
рения сотрудничества между Азер-
байджаном и США и совместной ра-
боты в этом направлении.

Глава государства сказал, что наша 

страна поддерживает нормализацию 
отношений и мирную повестку дня 
с Арменией, сообщил о двусторонней 
встрече, проведенной с премьер-ми-
нистром Армении в рамках Мюн-
хенской конференции по безопас-
ности, и расценил как позитивный 
шаг достижение договоренностей 
о проведении переговоров по мир-
ному соглашению и встреч по дели-
митации границ.

Подчеркнув, что мир в регионе 
де-факто уже установился, Прези-
дент Ильхам Алиев сказал, что азер-
байджано-американские двусторон-
ние отношения должны развиваться 
сами по себе вне процесса нормали-
зации отношений между Арменией 
и Азербайджаном.

В ходе беседы состоялся обмен 
мнениями о региональных связях, 
транспортных вопросах, Среднем ко-
ридоре, а также по другим вопросам, 
представляющим взаимный интерес.

Состоялась встреча Президента Азербайджана Ильхама Алиева 
с государственным секретарем США Энтони Блинкеном
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Визит Президента Азербайджана Ильхама Алиева в Мюнхен

17 февраля в Мюнхене по обра-
щению противоположной сторо-
ны состоялась встреча Президен-
та Азербайджанской Республики 
Ильхама Алиева с президентом, 
председателем правления ком-
пании Indra Марком Томасом 
Муртрой.

На встрече было выражено удов-
летворение сотрудничеством, нала-
женным между компанией и Азер-
байджаном за последние годы, подчер-
кнуто, что оно успешно развивается.

В ходе беседы состоялся обмен 
мнениями по ряду новых проектов 
и выражена обоюдная заинтересован-
ность в продолжении сотрудничества.

Состоялась встреча Президента Азербайджана 
Ильхама Алиева с президентом компании Indra

Президент Азербайджана встретился 
с премьер-министром Бангладеш

17 февраля в Мюнхене по обраще-
нию противоположной стороны 
состоялась встреча Президента 
Азербайджанской Республики 
Ильхама Алиева с исполнитель-
ным вице-президентом Евро-
пейской комиссии по Европей-
ской инициативе «Зеленой сдел-
ки», межинституциональным 
вопросам и прогнозированию 
Марошем Шефчовичем. 

Марош Шефчович подчеркнул, 
что успешное развитие сотрудниче-
ства между Азербайджаном и Евро-
пейским Союзом в энергетической 
сфере вызывает удовлетворение. Он 
высоко оценил то, что Азербайджан 
является панъевропейским постав-
щиком энергии. Сообщив, что на-
мерен в скором времени посетить 
нашу страну, Марош Шефчович от-
метил, что СОР29 открывает хоро-
шие возможности для сотрудничества 
между Азербайджаном и Европей-
ским Союзом в области возобнов-
ляемой энергии и борьбы с измене-
нием климата.

Сообщив, что одной из важней-
ших тем основной повестки дня сес-
сии СОР29, которую будет прини-

мать Азербайджан, станет клима-
тическое финансирование, Марош 
Шефчович сказал, что Европейский 
Союз, как партнер, принимающий не-
посредственное участие в процессах 
по изменению климата, также готов 
оказать поддержку Азербайджану.

Президент Ильхам Алиев отме-
тил, что Азербайджан приложит все 
усилия для достижения солидарности 
между глобальным Севером и гло-
бальным Югом. Так, работа, прово-
димая Азербайджаном в Движении 

неприсоединения, Организации ис-
ламского сотрудничества и других 
организациях, его связи с Европей-
ским Союзом и отношения с други-
ми организациями могут способ-
ствовать достижению такой соли-
дарности. Глава государства также 
подчеркнул, что впервые в рамках 
СОР создан механизм Тройки, и от-
метил, что Объединенные Арабские 
Эмираты, Азербайджан и Бразилия, 
объединившись, будут проводить со-
вместную работу в этом направлении.

Cостоялась встреча Президента Ильхама Алиева 
с исполнительным вице-президентом Еврокомиссии 

17 февраля в Мюнхене по об-
ращению противоположной 
стороны состоялась встре-
ча Президента Азербайджан-
ской Республики Ильхама Али-
ева с премьер-министром На-
родной Республики Бангладеш 
Шейх Хасиной.

C удовлетворением напомнив 
о своем визите в нашу страну в рам-
ках Саммита Движения неприсо-
единения и встречах с Президен-
том Азербайджана, Шейх Хасина 
поздравила главу государства с по-
бедой на президентских выборах. 

Президент Ильхам Алиев по-
благодарил за поздравления. 

Премьер-министр Бангладеш 
передала поздравления по слу-
чаю проведения в Азербайджане 
СОР29 и отметила, что ее страна 
также страдает от глобального из-
менения климата.

Глава государства подчеркнул, 
что Азербайджан в рамках СОР29 
приложит все усилия для укрепле-
ния солидарности между развива-
ющимися и развитыми странами. 
Он отметил, что председательство 
Азербайджана в Движении непри-
соединения, его связи с Организа-
цией исламского сотрудничества, 
а также с европейскими структура-
ми будут способствовать укрепле-

нию солидарности в этом направ-
лении.  Президент Азербайджана 
пригласил премьер-министра Бан-
гладеш посетить с визитом нашу 
страну для участия в СОР29.

Шейх Хасина с благодарностью 
приняла приглашение. 

На встрече были обсуждены во-
просы сотрудничества между Бан-
гладеш и Азербайджаном в поли-
тической, экономической, торго-
вой сферах, в области инвестиций, 
фармацевтики, сельского хозяйства 
и других направлениях, представля-
ющих взаимный интерес, отмечено 

наличие больших перспектив для 
расширения связей. В то же время 
была подчеркнута важность созда-
ния рабочей группы по экономиче-
скому сотрудничеству между Азер-
байджаном и Бангладеш и налажи-
вания связей между бизнес-кругами 
двух стран.

Состоялся обмен мнениями по 
вопросам укрепления связей между 
министрами иностранных дел и со-
ответствующими государственны-
ми структурами наших стран, а так-
же создания механизма политиче-
ских консультаций.

17 февраля в Мюнхене на ос-
новании обращения противо-
положной стороны состоялась 
встреча Президента Азербайд-
жанской Республики Ильхама 
Алиева с министром промыш-
ленности и передовых техноло-
гий Объединенных Арабских 
Эмиратов (ОАЭ) Султаном Ах-
медом Аль-Джабером. 

Султан Ахмед Аль-Джабер пе-
редал приветствия и наилучшие по-
желания Президента Объединен-
ных Арабских Эмиратов Шейха Му-
хаммеда бен Заида Аль Нахайяна, 
а также его искренние поздравле-
ния по случаю победы на прези-
дентских выборах Ильхаму Али-
еву, Азербайджанскому государ-
ству и народу. 

Глава государства поблагодарил 
за поздравления и теплые слова, про-
сил передать и его приветствия Пре-
зиденту ОАЭ.

Президент Ильхам Алиев с удов-
летворением вспомнил недавний те-
лефонный разговор с Президентом 
Шейхом Мухаммедом бен Заидом 
Аль Нахайяном и его визит в Азер-
байджан. Он отметил, что это был 
исторический визит. Так, Президент 
ОАЭ впервые совершил официаль-
ный визит в Азербайджан. 

Поздравив Азербайджан с прове-
дением СОР29 в нашей стране, ми-
нистр сообщил, что по поручению 

Президента Шейха Мухаммеда бен 
Заида Аль Нахайяна команда СОР 
ОАЭ в настоящее время тесно вза-
имодействует с делегацией Азер-
байджана. Он выразил уверенность 
в том, что СОР29 станет одной из 
самых успешных сессий в истории 
этого крупнейшего международно-
го мероприятия.

Президент Азербайджана под-
черкнул большое значение поддерж-
ки, оказываемой Объединенными 
Арабскими Эмиратами нашей стране 
в рамках СОР, и проводимого обме-
на опытом.  Глава государства ска-
зал, что механизм Тройки, создан-

ный между ОАЭ, Азербайджаном 
и Бразилией в рамках СОР, являет-
ся очень успешным шагом. 

На встрече, в частности, гово-
рилось о сотрудничестве между 
Азербайджаном и ОАЭ в различ-
ных сферах, в том числе в области 
возобновляемой энергии в нашей 
стране. С удовлетворением были 
отмечены успешная деятельность 
компании Masdar в Азербайджане 
и инвестиции, вложенные ею в не-
нефтяную промышленность нашей 
страны, состоялся обмен мнения-
ми о расширении сотрудничества 
в этой сфере.

Cостоялась встреча Президента Азербайджана 
Ильхама Алиева с министром промышленности 
и передовых технологий ОАЭ

17 февраля в Мюнхене по об-
ращению противоположной 
стороны состоялась встреча 
Президента Азербайджанской 
Республики Ильхама Алиева 
с генеральным вице-президен-
том The Rockefeller Foundation 
по стратегическим коммуника-
циям, политике и пропаганде 
Эйлин О'Коннор. 

Передав поздравления по случаю 
проведения СОР29 в нашей стране, 
Эйлин О'Коннор отметила, что The 
Rockefeller Foundation осуществляет 
активную деятельность в мире в об-
ласти изменения климата и финан-
сирования его предотвращения, вза-
имодействует в этом направлении 
с рядом государств, частным сек-
тором и гражданским обществом. 
Она подчеркнула, что в этом кон-

тексте фонд готов к сотрудничеству 
с Азербайджаном. 

Поблагодарив за поздравления, 
глава государства сказал, что яв-
ляется сторонником инклюзивно-
сти в связи с СОР29, сообщил, что 
Азербайджан тесно взаимодейству-
ет с международной общественно-

стью в этом направлении. 
Подчеркнув, что наша страна 

готова к сотрудничеству и с The 
Rockefeller Foundation, Президент 
Ильхам Алиев пригласил делегацию 
фонда посетить Азербайджан с ви-
зитом. 

АЗЕРТАДЖ

Cостоялась встреча Президента Ильхама Алиева 
с генеральным вице-президентом 
The Rockefeller Foundation 

18 февраля в Мюнхене по обра-
щению противоположной стороны 
состоялась встреча Президента Азер-
байджанской Республики Ильхама 
Алиева с членом фракции ХДС/ХСС 
Бундестага Армином Лашетом.

Глава 
государства 
встретился 
с членом 
Бундестага  

18 февраля в Мюнхене по обраще-
нию противоположной стороны 
состоялась встреча Президента 
Азербайджанской Республики 
Ильхама Алиева с председате-
лем Мюнхенской конферен-
ции по безопасности Кристо-
фом Хойсгеном. 

Кристоф Хойсген поблагодарил 
главу государства за то, что он принял 
приглашение на Мюнхенскую кон-
ференцию по безопасности и при-
нимает в ней участие, передал по-
здравления по случаю предстоящего 
проведения в Азербайджане СОР29. 

Президент Ильхам Алиев вы-
разил признательность за пригла-
шение на Мюнхенскую конферен-
цию по безопасности и поздравле-
ния в связи с СОР29. 

Кристоф Хойсген отметил, что 
в рамках Мюнхенской конференции 
по безопасности обстоятельно и де-
тально подходят к проблеме безопас-
ности, и изменение климата также 
считается частью концепции безопас-
ности. В этом контексте он выразил 
готовность Секретариата Мюнхенской 
конференции по безопасности к со-
трудничеству в рамках СОР29 и про-
ведению совместного мероприятия 
в ходе данной сессии в нашей стране.  

Это предложение было с удовлетво-
рением принято главой государства. 
Было подчеркнуто, что Организаци-
онный комитет Азербайджана в свя-
зи с СОР будет взаимодействовать 
с Секретариатом Мюнхенской кон-
ференции по безопасности в этом 
направлении. 

Президент Ильхам Алиев отме-
тил, что Азербайджан готов взаи-
модействовать со всеми междуна-
родными партнерами, чтобы СОР29 
стала сессией, нацеленной по своему 
содержанию на результат. В настоя-
щее время в рамках СОР создан ме-

ханизм Тройки, куда входят Объе-
диненные Арабские Эмираты, Азер-
байджан и Бразилия. 

На встрече также были обсужде-
ны  региональные вопросы. В этом 
контексте глава государства сказал, 
что Азербайджан поддерживает мир-
ную повестку дня, нормализацию от-
ношений и подписание мирного до-
говора с Арменией. Он подчеркнул, 
что встреча, организованная в этой 
связи по инициативе Канцлера Гер-
мании Олафа Шольца, была эффек-
тивной и прошла в конструктивной 
обстановке. 

Президент Ильхам Алиев встретился с председателем 
Мюнхенской конференции по безопасности 
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Визит Президента Азербайджана Ильхама Алиева в Мюнхен

18 февраля в Мюнхене по об-
ращению противоположной 
стороны состоялась встре-
ча Президента Азербайджан-
ской Республики Ильхама Али-
ева с генеральным управляю-
щим директором Всемирного 
банка Акселем Троценбургом. 

Аксель Троценбург передал по
здравления по случаю предстоящего 
проведения в Азербайджане СОР29, 
отметив, что это является свидетель
ством поддержки нашей страной «зе
леного» перехода и борьбы с измене
нием климата. Он подчеркнул, что 
Всемирный банк готов к сотрудни
честву с Азербайджаном в этом на
правлении.

Глава государства поблагодарил 
за поздравления.  

В ходе беседы было выражено 
удовлетворение сотрудничеством 
между Азербайджаном и Всемирным 
банком. Отмечалось, что в настоя
щее время внешний долг Азербайд
жана составляет около 7 процентов, 
что является весьма позитивным по
казателем, в целом экономические 
показатели носят достаточно пози
тивный характер. 

Было подчеркнуто, что с учетом 
того, что СОР29 будет посвящен теме 
климатического финансирования, 
имеются хорошие возможности для 
сотрудничества между Всемирным 
банком и Азербайджаном в рамках 
и этого важного мероприятия. 

Президент Ильхам Алиев кос
нулся реализуемых в Азербайджа
не проектов возобновляемой энер
гии. Он сказал, что они в первую 
очередь являются проектами нацио

нального и регионального уровня.  
В этом контексте говорилось о про
екте прокладки электрического ка
беля по дну Черного моря, а также 
о том, что потенциал возобновляе
мой энергии Азербайджана на Ка
спийском море превышает 157 ги
гаватт, и в ближайшее время наша 
страна станет экспортером «зеле
ной» энергии. Все это было расце
нено как позитивный шаг. 

АЗЕРТАДЖ

 Состоялась встреча Президента 
Ильхама Алиева с генеральным управляющим 
директором Всемирного банка 

Президент Ильхам Алиев встретился с генеральным 
секретарем ОБСЕ Хельгой-Марией Шмид

18 февраля в Мюнхене по обраще-
нию противоположной стороны 
состоялась встреча Президента 
Азербайджанской Республики 
Ильхама Алиева с генеральным 
секретарем ОБСЕ, вице-прези-
дентом Совета Фонда Мюнхен-
ской конференции по безопас-
ности Хельгой-Марией Шмид. 

Генеральный секретарь ОБСЕ пе
редала главе государства поздрав
ления по случаю победы на прези
дентских выборах и предстоящего 
проведения в Азербайджане СОР29. 

Президент Ильхам Алиев побла
годарил за поздравления. 

В ходе беседы были затронуты во
просы сотрудничества между Азер
байджаном и ОБСЕ по теме изме
нения климата, проведения в этом 
контексте совместных мероприятий. 
Также состоялся обмен мнениями 
по региональным вопросам. 

Президент Ильхам Алиев отме
тил, что встреча, организованная по 
инициативе Канцлера Германии, была 
полезной и прошла в конструктивной 
обстановке, подчеркнул, что уже до
стигнуты договоренности по норма
лизации отношений между Армени
ей и Азербайджаном, делимитации 
границ и проведению переговоров 

по мирному договору, в этой связи 
согласовано проведение в скором 
времени встречи на уровне мини
стров иностранных дел. Отметив, 
что достижение мира и подписание 
мирного договора вполне реальны, 
глава государства довел до внима
ния, что дефакто в регионе суще
ствует мир. Было подчеркнуто, что 
сама реализация процесса переда
чи Азербайджану председательства 
в СОР29 в условиях взаимопонима
ния и компромисса между Армени
ей и Азербайджаном в целом явля
ется позитивным шагом, отмечена 
важность продолжения этой  ди

намики. Президент Азербайджана 
сказал, что уже давно настало вре
мя упразднения ряда механизмов 
в рамках ОБСЕ, являющихся пере
житками прошлого,  в этом контек
сте таких совершенно бездейству
ющих структур как Минская груп
па, Комитет планирования высокого 
уровня и личный представитель дей
ствующего председателя ОБСЕ. Глава 
государства подчеркнул, что с уче
том имеющихся в настоящее время 
бюджетных проблем в рамках ОБСЕ  
важно расходовать ограниченные 
финансовые ресурсы  на более зна
чимые цели.

Ильхам Алиев принимает поздравления по случаю победы на президентских выборах
Ваше превосходительство!
Да пребудут над Вами милость и благословение Ал

лаха!
Рад передать Вам искренние поздравления по слу

чаю Вашего переизбрания Президентом Азербайджан
ской Республики. Ваша победа на выборах демонстри
рует доверие граждан Азербайджана к Вашему пре
восходительству и их желание защищать, развивать 
достигнутые успехи.

Желаем Вам успехов, выражаем решимость укре
плять двустороннее сотрудничество во имя защиты 
интересов наших стран и расширения возможностей 
для всестороннего развития наших братских народов.

Прошу принять мое высочайшее почтение.
С уважением

Аммар Аль-Хаким,
президент Национального альянса 

государственных сил Ирака

Ваше превосходительство!
Рад от имени Офиса партнерства и координации 

Продовольственной и сельскохозяйственной органи
зации ООН (ФАО) в Азербайджане передать Вам сер
дечные поздравления с переизбранием Президентом 
Азербайджанской Республики и началом деятельности.

Пользуясь случаем, хочу еще раз подчеркнуть на
мерение ФАО оказывать поддержку устойчивому раз
витию сельского хозяйства в Азербайджане, опираясь 
на охватывающий 20222031 годы Стратегический ра
мочный документ, основанный на принципах лучше
го производства, лучшего питания, лучшей окружаю
щей среды и лучшей жизни. 

Мы также выражаем готовность оказать поддерж
ку Азербайджанской Республике  предстоящей в 2024 
году Конференции сторон СОР29 по сферам, соответ
ствующим мандату нашей организации. 

Уверен, что мы будем осуществлять устойчивое парт
нерство и сотрудничество между правительством Азер
байджана под Вашим руководством и ФАО.

Ваше превосходительство, прошу принять мое глу
бокое уважение и почтение.

Насар Хаят, 
руководитель Офиса партнерства 

и координации Продовольственной 
и сельскохозяйственной организации 

ООН в Азербайджане

Уважаемый господин Президент!
Передаем Вашему превосходительству наши самые 

искренние поздравления по случаю Вашего переизбра
ния Президентом Азербайджанской Республики, желаем 
Вам успехов в высшей государственной деятельности.

Ваша важная поддержка проведению в 2004 году 
в Баку Генеральной Ассамблеи по учреждению Моло
дежного форума Организации исламского сотрудниче
ства (МФОИС) является показателем твердой позиции 
Вашего превосходительства в деле развития молодежи 
стран ОИС и усиления ее единства. Размещение в 2010 
году в Баку  Евразийского регионального центра МФО
ИС как международной структуры, связанной с Ор
ганизацией исламского сотрудничества, и поддержка 
его правительством Азербайджана являются прекрас
ным примером для лидеров нашего региона. Мы гор
димся поддержкой Вашим превосходительством соз
дания и институционализации МФОИС как между
народной организации, считаем это важным вкладом 
Азербайджанской Республики в ОИС. Мы как правле
ние Евразийского регионального центра МФОИС гор

димся доверием, поддержкой и руководством Вашего 
превосходительства братским Азербайджаном и посто
янно работаем для того, чтобы оправдать это доверие.

Объявление Вами 2017 года в Азербайджане «Годом 
исламской солидарности» и проведение в том же году 
в Баку Игр исламской солидарности стали одними из 
важных событий для исламской географии.

Восстановление полного суверенитета и правово
го контроля над всеми территориями Азербайджана 
благодаря Вашей мудрой политике является первым 
и грандиозным успехом, достигнутым за последние две
сти лет не только в истории Азербайджана, но и в исто
рии исламских стран.

Избрание в этом году города Шуша культурной сто
лицей исламского мира и молодежной столицей Органи
зации исламского сотрудничества является наглядным 
свидетельством Вашего авторитета в мусульманском 
мире. Верим, что в этом году Азербайджан, особенно 
город Шуша, станет центром солидарности мусуль
манской молодежи.

Уважаемый Президент, мы благодарим Вас за Вашу 
деятельность по поддержке солидарности стран ОИС 
и развитию братского Азербайджана, и имеем честь 
выразить наши наилучшие пожелания.

Еще раз поздравляем Ваше превосходительство, же
лаем Вам и Вашей семье крепкого здоровья и успехов. 
Просим принять наше высочайшее почтение и доб
рые пожелания.

С уважением

Правление Евразийского регионального 
центра Молодежного форума Организации 

исламского сотрудничества: 
Эльчин Аскеров - председатель Правления, 

Члены Правления: Абдулазиз Муминов (Узбе-
кистан), Аскар Шаикидинов (Кыргызстан), Важи-

ха Харис (Румыния), Жанат Чукеев (Казахстан), 
Акерке Искандерова (Казахстан), Фсахат Уль-Хас-

сан (Пакистан), Айгюль Габдрахманова (Татарстан, 
Российская Федерация), Рафиг Исмаилов - 

генеральный директор, Вюсал Гурбанов - 
и.о. генерального директора

Уважаемый господин Президент! 
От имени правления Коллегии адвокатов Турции 

и от себя лично рад сердечно поздравить Вас по случаю 
переизбрания Президентом дружественного и братского 
Азербайджана и пожелать Вам успехов в деятельности.

Верю, что и в новый период Вашей деятельности 
Вы продолжите усилия, направленные на дальнейшее 
укрепление наших дружественных и братских отноше
ний во имя более светлого и благополучного будуще
го наших стран. Также убежден, что работа по разви
тию адвокатской деятельности, защите верховенства 
закона и прав человека в наших странах будет продол
жаться и впредь.  

История отношений между народами Азербайд
жана и Турции уходит в далекое прошлое. Наши наро
ды, связанные нерушимыми узами, имеют общее куль
турное наследие.

Господин Президент, еще раз поздравляю Вас с побе
дой на выборах, желаю успехов братскому Азербайджану. 

С уважением

Эринч Сагкан,
председатель Коллегии адвокатов Турции 

От имени Конфедерации профсоюзов ХакИш по
здравляю Ваше превосходительство с победой на про

веденных в Азербайджане выборах и переизбранием 
Президентом, желаю, чтобы результаты выборов были 
во благо дружественного и братского народа Азербайд
жана и нашего региона.

Наша конфедерация считает развитие сотрудни
чества между профсоюзами Турции и Азербайджана 
под девизом «Одна нация  два государства» как сред
ство общественных связей и прогресса наших стран. 
Верим, что это сотрудничество будет способствовать 
дальнейшему укреплению дружбы между странами, 
а также целям устойчивого развития.

Господин Президент, верим, что Ваша успешная дея
тельность будет продолжаться, принося азербайджан
скому народу прогресс, процветание и мир.

С уважением

Махмуд Арслан,
генеральный директор Конфедерации 

профсоюзов Хак-Иш Турции

Ваше превосходительство!
От имени представительства ООН в Азербайджа

не прошу принять искренние поздравления по слу
чаю Вашего переизбрания Президентом Азербайд
жанской Республики и вступления в должность. 

Пользуясь этой возможностью, выражаю постоян
ную приверженность представительства ООН в Азер
байджане поддержке национальных приоритетов Азер
байджана в области устойчивого развития в соот
ветствии с Рамочным документом о сотрудничестве 
в области устойчивого развития на 20212025 годы. 
Мы предлагаем Азербайджану поддержку в проведе
нии 29й сессии Конференции сторон Рамочной кон
венции ООН об изменении климата (COP29). 

Верю, что партнерство и сотрудничество между пра
вительством Азербайджанской Республики и миссией 
ООН в Азербайджане будут продолжаться и впредь.

Ваше превосходительство, прошу принять мое 
высочайшее почтение. 

Искренне 

Владанка Андреева,
резидент-координатор ООН в Азербайджане 

Дорогой Президент!
Прошу принять мои самые искренние поздрав

ления по случаю Вашего переизбрания Президен
том Азербайджанской Республики.

Уверен, что под Вашим мудрым руководством дру
жественный азербайджанский народ продолжит до
биваться успешных результатов в соответствии с на
шими традиционными двусторонними отношения
ми высокого уровня.

С большим удовлетворением вспоминаю нашу 
встречу в Баку в 2023 году и надеюсь вскоре вновь 
встретиться с Вами в Италии или в вашей стране.

Выражаю Вам свое высочайшее почтение, пере
даю искренние приветствия.

С уважением

Адольфо Урсо, 
министр по делам предприятий и продукции 

«Сделано в Италии» Итальянской Республики 

Уважаемый Президент!
От имени «Планетарной организации здра

воохранения» передаю Вам самые искренние по
здравления по случаю Вашего переизбрания  

Президентом Азербайджанской Республики.
Под Вашим мудрым руководством Азербайджан 

добился значительного прогресса, особенно в эконо
мическом развитии. Проводимая Вами работа по раз
витию вашей страны и обеспечению благополучия ва
шего народа заслуживает одобрения.

Я, как руководитель «Планетарной организации 
здравоохранения», заинтересована в сотрудничестве 
с соответствующими структурами Азербайджана. Наши 
цели, связанные с более здоровой планетой для нынеш
него и будущих поколений, соответствуют той работе, 
которую Азербайджан выполняет в этом направлении.

Господин Президент, желаю Вам успехов в деятель
ности.

Прошу принять мое высочайшее почтение.
С уважением 

Милана Горенштейн, 
председатель расположенной в Израиле 

международной неправительственной 
организации «Планетарная организация 

здравоохранения»  

Уважаемый господин Президент!
С удовлетворением восприняли Ваше переизбра

ние главой государства при высоком доверии граждан 
Азербайджана на состоявшихся 7 февраля 2024 года 
президентских выборах. Сердечно поздравляю Ваше 
превосходительство по этому случаю. 

Верю, что братские отношения между Азербайджа
ном и Турцией будут и дальше укрепляться на основе 
принципа «Одна нация  два государства».

Уважаемый Президент, желаю Вам успехов в деятель
ности на благо азербайджанского народа и государства. 

С уважением

Ондер Кахвечи,
председатель Конфедерации профсоюзов 

Турции KAMU-SEN 

Уважаемый Президент Алиев!
Передаю Вам самые искренние поздравления по 

случаю Вашего переизбрания Президентом Азербайд
жанской Республики.

Подавляющее большинство азербайджанского на
рода, проявив высокую веру в Вас, в очередной раз до
верило Вам мандат для управления государством. На
род вновь доверил Вам руководство страной, посколь
ку Вы являетесь решительным и сильным лидером.

Убежден, что Вы продолжите те прекрасные дела, 
которые реализуете для Азербайджана и для развития 
связей с Соединенными Штатами. Ваша страна заслу
живает сильного и талантливого лидера, который ста
вит интересы народа превыше всего и привержен миру 
и процветанию как внутри страны, так и за ее пределами.

Надеюсь, что в новый период Вашего президент
ства наши страны еще больше укрепят сотрудничество 
в области экономики и безопасности. Считаю, что дву
сторонние взаимовыгодные отношения между нашими 
странами должны и впредь развиваться и укрепляться.

Еще раз поздравляю Вас с переизбранием Прези
дентом. Да хранит Господь Вас и всех азербайджанцев, 
пусть новый период Вашего руководства принесет мир, 
процветание и грандиозные успехи!

С уважением

Пол Госар,
член Палаты представителей 

Конгресса США,



Политика

www.br.az Бакинский рабочий 7Бакинский рабочий
вторник, 20 февраля 2024 года

Ильхам Алиев принимает 
поздравления по случаю 

победы на президентских выборах
Запад пошел на попятную

 И глава государства с удовлет
ворением констатировал, что лиш
ние расходы структуре евразийской 
безопасности ни к чему, так как офи
циальный Баку своими силами и без 
оглядки на кого бы то ни было ли
шил институциональной подопле
ки искусственно вброшенный и уси
ленно разогреваемый карабахский 
конфликт. 

А венцом череды основных со
бытий по итогам Отечественной  
войны стала неизбежная и предска
зуемая точечная антитеррористиче
ская операция 1920 сентября про
шлого года. Предпосылки для нее 
были созданы еще в ходе подписания 
трехстороннего Заявления от 10 но
ября 2020 года, однако извне управ
ляемые деструктивные силы начали 
раскачивать ситуацию и поддержи
вать региональную напряженность 
с обсуждениями в Совбезе ООН, во
оруженными провокациями армян
ской стороны, бездоказательными те
мами «агрессии Баку на территориях 
соседнего суверенного государства» 
и «гуманитарной катастрофы». По
том сепаратисты, видя бесперспек
тивность шума, сменили «президен
та», словно уход ныне ожидающего 
в СИЗО приговора Араика Арутюня
на, открытие дороги из Агдама че
рез Аскеран в Ханкенди для прохо
да российских гуманитарных гру
зов могли повлиять на общий исход. 

После сентябрьского восстанов
ления суверенитета с подачи офици
ального Иревана Госдеп США и зао
кеанские влиятельные политические 
круги дабы не отставать от прыти 
правительства Эмманюэля Макро
на стали намеренно раздувать тему 
«защиты прав карабахских армян», 
требуя от Баку на официальном уров
не «разблокировать Лачинский ко
ридор и отказаться от этнических 
чисток». Но, похоже, и в Вашингто
не уяснили, что попытки прогнуть 
свою внешнеполитическую линию 
могут пройти почти везде, но толь
ко не в Стране огней. 

Весьма наглядное продолжение 
эта линия нашла и в Мюнхене, на 
встрече Президента Ильхама Али
ева с главой Госдепа США Энтони 
Блинкеном, кстати, состоявшейся по 
обращению противоположной сто
роны, затем со спецпредставителем 
президента США по вопросам кли
мата Джоном Керри и специальным 
координатором президента по гло
бальной инфраструктуре и энерге
тической безопасности Амосом Хох
штейном. Все три фигуры известны 
в мире геополитики как «башни при
нятия решений», а потому немалова
жен тот факт, что они лично иници
ировали раздельные встречи с гла
вой государства. 

Это еще один показатель важ
ности значения официального Баку, 
в том числе и для общего понимания 
конфигурации безопасности коллек
тивного Запада. Выбор современно
го лидера по целому ряду направле
ний глобального развития вовсе не 
случаен, так как именно Президент 
Ильхам Алиев  единственный, кто 
устраивает всех в качестве умелого 
инициатора межрегиональных про
ектов, а также организатора, перего
ворщика и исполнителя щепетиль
ных функций, таких, как сдержи
вание климатических изменений. 
Выбор стран для проведения важ
ных международных мероприятий 
всегда несет в себе определенную сим
волику, плюс значения, которые вос
принимаются в качестве напутствен
ных посланий для участников и все
го глобального сообщества. А если 
на кону еще и судьба стратегических 
вопросов выживания человечества 
в среднесрочной перспективе, то на 
плечи организаторов падает особая 
ответственность за результаты ме
роприятия. 

На этом фоне декабрьское известие 
о проведении следующей конферен
ции по климату СОР29 в Баку не стало 
сенсацией, потому что Азербайджан 
имеет устойчивую репутацию и ка
дровый потенциал в том плане, что 
больше прочих делает для разблоки
рования вязких проблем глобальной 
повестки. Активная позиция полити
ческого руководства страны в роли 
председателя Движения неприсое
динения, результативные предложе
ния Президента Ильхама Алиева, его 
инициативы в преодолении трудно
стей борьбы с коронавирусом, нако

нец, весомый вклад, который лидер 
Южного Кавказа вносит в глобаль
ный интеграционный процесс, сни
скали официальному Баку уважение 
и доверие многих стран и руководи
телей государств. 

Именно с этим положением свя
зана активность важнейших игроков 
в команде Белого дома, понимающих, 
что авторитет Президента Ильхама 
Алиева  единственный фактор, мо
гущий привести к единому знаме
нателю разнонаправленные усилия 
по обе стороны Атлантики. Так, на 
саммитах СОР обычно в ходе само
го мероприятия нередко появляются 
неожиданные противоречия и даже 
элементы кризисного тупика, потому 
что интересы государств, произво
дящих в больших количествах угле
кислый газ, и тех, кто сопротивляет
ся этому, не входят в колею консенсу
са. Такой разворот обычно нарушает 
нормальный режим работы. Послед
ним тревожным трендом в рамках 

конференции в Дубае, проводимой 
под эгидой ООН, стали трения между 
производителями углеводородного 
сырья и теми, кто предпочитает ви
деть главную угрозу климатической 
стабильности в нефтегазовом произ
водстве. А в некоторых странах кол
лективного Запада на платной осно
ве сформировались даже группы по 
интересам, которые с лоббистским 
недоверием относятся к экспорте
рам нефти, «видя» в них корень зла. 
Смысл нападок такого рода критиков 
сводится к тому, что страны ОПЕК+ 
обязаны возложить на себя функцию 
игроков, финансово компенсирую
щих недостаток средств в реализа
ции экологических программ. 

Спор как бы вечен, но при этом 
никто в тех же США не задумывает
ся, а кто является основным опера
тором глубоководной добычи, про
дает высокие технологии, обеспечи
вает дипломатический иммунитет 
проектам, привлекает миллиард
ные инвестиции. Ведь весь круго
ворот затевается в высоких кабине
тах Лондона и Вашингтона, а «край
ними» выставляются государства, 
не имеющие самостоятельного вли
яния на межрегиональную энергети
ческую безопасность. И в этом пла
не Баку также является идеальной 
кандидатурой, несмотря на крайне 
малый удельный вес в мировой до
быче (те же США, Саудовская Ара
вия и Россия поставляют на рынок 
в 60 раз больше нефти, чем наша про
мышленность). Самое главное богат
ство Страны огней заключается не 
в природных ресурсах, не в залежах 
на глубине нескольких километров, 
а в том, что она тысячелетиями яв
ляется надежным мостом на стыке 
различных мировых цивилизаций. 

Проведение на западных берегах 
Каспия таких мероприятий, как Все
мирный форум по межкультурному 
диалогу, Бакинский международный 
гуманитарный форум с участием со
тен самых влиятельных ученых из 
ведущих государств стало настоя
щей визитной карточкой. Академи
ки и лауреаты Нобелевских премий, 
не раз присутствовавшие на заседа
ниях, считают такие встречи обя
зательной программой глобальной 

сверки часов. По их собственному 
признанию, в лучших гуманитар
ных вузах коллективного Запада есть 
курсы мультикультурализма и то
лерантности, однако наличие дан
ных понятий ощущается не раньше, 
чем после приземления воздушных 
лайнеров в Международном аэро
порту Гейдар Алиев. 

Причина в том, что азербайджан
цам не надо читать лекции о пользе 
совместного проживания. Отноше
ния между народами и религиями 
в Стране огней, отличающейся этно
культурным разнообразием, в том 
числе исторические принципы сосу
ществования, которые мир последние 
полвека привык называть толерант
ностью, основаны на многовековых 
традициях, взаимном уважении, до
верии и сотрудничестве. Как неустан
но подчеркивает Президент Ильхам 
Алиев: «Мультикультурализм - об-
раз жизни азербайджанского народа». 
Эта цитата наиболее ярко и полно 

отражает глубокий смысл, отшли
фованные и усовершенствованные 
историческим опытом мудрые прин
ципы этнокультурных отношений, 
складывавшуюся веками традици
онную и неповторимую модель со
существования народов и религий. 
Небольшая поправка  в местных 
реалиях термин «азербайджанский 
народ» означает не какуюто одну 
этническую или конфессиональную 
группу, как, допустим, в Армении, 
а подлинное равноправие, свобо
ду вероисповедания, единство, не
рушимый союз и братские отноше
ния всех граждан независимо даже 
от их социальной принадлежности, 
как это четко прописано в Консти
туции АР. 

Иными словами, Основной за
кон у нас авторитетен не потому, что 
написан на бумаге, а потому, что вы
страдан всем народом. Мы ведь пом
ним, как и в первой горячей фазе 
карабахского конфликта, и во вре
мя Отечественной войны граждане 
нашей страны любой национально
сти шли добровольно защищать Ро
дину. Да, в последнем случае дело
производством занимались военные 
комиссариаты, но не по повесткам, 
а через «отсеивание» добровольцев. 
И эти незыблемые положения во
площаются не только в законах, но 
и в повседневной жизни. 

Знаковой была встреча в Мюн
хене главы государства с исполни
тельным вицепрезидентом Евроко
миссии по Европейской инициативе 
«Зеленой сделки», межинституцио
нальным вопросам и прогнозиро
ванию Марошем Шефчовичем, ко
торый на днях посетит Баку. Уваже
ние к Азербайджану  это история 
и про старого друга нашей страны, 
которая восходит к концу нулевых. 
Помнится, когда в Брюсселе начали 
делить континент на «своих» и «чу
жих», Президент Ильхам Алиев на
стойчиво и с энтузиазмом проби
вал идею о том, что энергетическая 
безопасность одна на всех, доказы
вая, что преступно замыкаться на 
собственных проблемах. Прошло 
какихто 1012 лет (весьма мизер
ное время для истории), и уже по
сле начала конфликта цивилизаций 

в самом центре Европы чиновники, 
в отличие от господина Шефчовича 
осознали степень надежности офи
циального Баку. 

«Благодаря своим богатым ре-
сурсам Азербайджан будет играть 
особую роль в энергетической  
безопасности Европы - соответству-
ющие проекты в этом направлении 
уже реализуются совместно с рядом 
международных партнеров. Столь 
же важны и осуществляемые транс-
портные проекты, превращающие 
страну в один из крупнейших меж-
дународных транспортных узлов», 
 отметил в этой связи на встрече 
глава государства. 

Переход на «зеленые» техноло
гии, подчеркнул Президент Ильхам 
Алиев, откроет новые горизонты для 
мер по защите окружающей среды, 
решения целого ряда других про
блем, а инновационная экономика 
и экологическая безопасность опре
делены в качестве одного из пяти 
важных приоритетов новой госу
дарственной стратегии Азербайд
жана до 2030 года и на последую
щий период. 

Кстати, согласно оценкам экс
пертов компании Boston Consulting 
Group, чистая выручка нашей стра
ны только от экспорта «зеленого» во
дорода в Евросоюз может составить 
от $300 до $500 млн в год: с учетом 
поддержки проектов ВИЭ в рамках 
Европейской программы льготного 
финансирования REPowerEU и ра
стущего интереса инвесторов офи
циальный Баку намерен стать ре
гиональным лидером и на данном 
направлении глобальной повестки. 
Еще одна знаковая инициатива была 
проявлена канцлером ФРГ Олафом 
Шольцем  первым лидером, пред
ложившим приоритет двусторон
него формата встреч Президента  
Ильхама Алиева с премьермини
стром Армении Николом Пашиня
ном, при этом беря на себя функции 
не сопредседателя или переговорщи
ка, а просто модератора. 

Иными словами, изменения в об
щественном сознании коллективного 
Запада налицо, причем старт преоб
разованиям был дан 7 декабря про
шлого года, когда было опубликова
но первое в истории двустороннее 
заявление администраций главы го
сударства и премьерминистра со
седней страны о намерении выстра
ивать взаимное доверие, настроен
ность на полное урегулирование 
отношений и конкретные шаги на
встречу друг другу. 

Заявления о стремлении нала
дить отношения Баку и Иреван ре
гулярно озвучивали и ранее, но де
лали это поодиночке либо в присут
ствии разномастных посредников 
 российских властей или западных 
политиков. Но в сентябре, когда по
сле закрытия «карабахского кейса» 
Армения перешла к активному са
ботажу контактов с Россией, а чи
новники на Западе позволили себе 
слишком много антиазербайджан
ских высказываний, с особой остро
той встал вопрос о двустороннем ди
алоге, без посредников: если ни одна 
внешняя площадка не подходит обе
им сторонам, значит, им необходи
мо создать свою. И им это удалось 
в нелегкой обстановке воздействия 
извне: посредством прямого диалога 
стороны достигли договоренности, 
представляющей несомненную важ
ность в контексте усилий по норма
лизации отношений. 

Причина разворота команды Па
шиняна в сторону «врага» проста  
доверие всего мира лично к Прези
денту Ильхаму Алиеву ввиду его ис
кренности и надежности. Сам глава 
государства так охарактеризовал си
туацию: «Международная обществен-
ность относится с уважением к на-
шей независимой политике и вер-
ности данному слову. Мы являемся 
надежным партнером и смогли нала-
дить хорошие и в то же время праг-
матичные связи со всеми соседями. 
Эти связи опираются на историю, 
принципы дружбы, взаимных инте-
ресов, взаимного уважения, а также 
невмешательства в дела друг друга». 

Именно поэтому официальный 
Баку смог убедить армянское прави
тельство в бессмысленности вражды, 
а мировое сообщество в том, что нет 
необходимости в «повивальной баб
ке» процесса регионального развития, 
и что мы сами справимся с любыми 
вызовами на данном направлении. 

Изменения в общественном сознании коллективного 
Запада налицо, причем старт преобразованиям был 
дан 7 декабря прошлого года, когда было опублико-
вано первое в истории двустороннее заявление ад-
министраций главы государства и премьер-мини-
стра соседней страны 
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Уважаемый господин Президент!
От имени народа Португалии и от себя лично передаю Вашему пре

восходительству сердечные поздравления по случаю переизбрания Пре
зидентом Азербайджанской Республики, желаю Вам успехов в деятельно
сти на высшем государственном посту.

Уверен, что мы добьемся дальнейшего развития связей между наши
ми странами и народами во всех сферах на двустороннем уровне и в мно
гостороннем контексте.

Господин Президент, еще раз передаю Вам свои поздравления, про
шу принять мои наилучшие пожелания процветания и развития азер
байджанского народа.

С уважением

Марселу Ребелу де Соуза,
Президент Португальской Республики

Уважаемый Ильхам Гейдарович!
Примите искренние поздравления в связи с Вашим переизбранием на 

пост Президента Азербайджанской Республики.
Избрание на новый срок еще раз подтверждает доверие народа к Вам 

как к прогрессивному и опытному руководителю, который в основу сво
их продуманных решений ставит прежде всего общечеловеческие ценно
сти, уверенно ведет страну по пути динамичного развития и процветания.

От всего сердца желаю Вам, уважаемый Ильхам Гейдарович, креп
кого здоровья, долголетия, неиссякаемой энергии, новых побед и успе
хов в Вашей многогранной деятельности на благо народа дружественно
го Азербайджана.

С уважением

Вагит Алекперов,
бывший президент российского 

Публичного акционерного общества «ЛУКОЙЛ»

Многоуважаемый Ильхам Гейдар оглу!
Сердечно поздравляем Вас с убедительной победой на выборах Пре

зидента Азербайджана, что свидетельствует об огромном доверии, ко
торое жители вашей страны оказывают Вам, и это весьма закономерно.

Мы высоко ценим Ваш личный вклад в развитие братских взаимоот
ношений между нашими странами и надеемся, что они еще более укре
пятся на основе принципов партнерства.

Желаем Вам и Вашей семье здоровья, мира и дальнейших успехов в Ва
шей деятельности на благо Азербайджана.

С уважением

Илия II,
Католикос-Патриарх всея Грузии, архиепископ Мцхетский 

и Тбилисский, митрополит Пицундский, Сухумский и Абхазский

Уважаемый Ильхам Гейдарович!
Поздравляю Вас с убедительной победой на выборах Президента Азер

байджанской Республики.
Результаты выборов показали, что Ваш неизменный курс на консоли

дацию страны, общества, укрепление престижа Азербайджана на между
народной арене получает самую высокую поддержку.

Желаю Вам, уважаемый Ильхам Гейдарович, здоровья и сил в Вашей 
работе на благо дружественного Азербайджана.

С глубоким уважением

Анатолий Торкунов,
ректор Московского государственного 

института международных отношений,
академик Российской академии наук

Глубокоуважаемый Ильхам Гейдарович!
Наряду с политиками и общественными деятелями мирового масшта

ба, разделившими радость вашего народа по поводу избрания Вас Пре
зидентом Азербайджанской Республики, от всего сердца поздравляю Вас 
и весь братский азербайджанский народ с Вашим избранием на высший 
пост Азербайджана.

Ваше избрание Президентом Азербайджанской Республики вдохнов
ляет Ваших пламенных сторонников  лучших представителей интелли
генции Грузии.

Для нас главным является преемственность древних традиций брат
ства, дружбы и развития культурных связей между нашими народами не 
только на государственном, но и на общественном уровнях.

Ум, Талант, Душа  все при Вас.
С глубоким уважением и благодарностью

Георгий Стуруа,
председатель Правления 

Ассоциации дружбы 
и культурных связей Грузии и Азербайджана

Ваше превосходительство!
От имени представительства Детского фонда Организации Объеди

ненных Наций (UNICEF) в Азербайджане прошу Вас принять мои искрен
ние поздравления с началом Вашей деятельности на посту Президента.

Основываясь на продолжающемся более 30 лет партнерстве высоко
го уровня между UNICEF и правительством Азербайджана, с нетерпени
ем жду продолжения нашего сотрудничества в сфере реализации повест
ки по правам детей в Азербайджане. UNICEF привержен обязательству 
тесно взаимодействовать с правительством Азербайджана в построении 
лучшего будущего для детей и создании возможностей для полноценно
го развития их потенциала.

Конференция COP29 предоставляет Азербайджану особую возмож
ность для того, чтобы сыграть ведущую роль в отведении детям и моло
дежи мест в первых рядах в глобальных дискуссиях по климату. Мы го
товы к партнерству с правительством Азербайджана в целях поддержки 
активного участия детей и молодежи в мероприятиях по борьбе с изме
нением климата и обеспечения их образованием и навыками, необходи
мыми для более устойчивого будущего.

Ваше превосходительство, прошу принять мое высочайшее почтение.
С уважением

Саджа Фаруг Абдулла,
представитель UNICEF в Азербайджане
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Отсчет нового времени для 
нас начался с полной гаран-

тии территориальной целостно-
сти и суверенитета победившего 
Азербайджана. Это время озна-
меновали внеочередные прези-
дентские выборы, состоявшиеся 
7 февраля 2024 года, победу на 
которых одержал кандидат №1, 
набравший рекордные 92,12% 
голосов, - наш лидер, наш побе-
доносный Верховный Главно-
командующий Ильхам Алиев.

После объявления Централь-
ной избирательной комиссией ре-
зультатов выборов в Милли Медж-
лисе состоялась церемония приве-
дения к присяге главы государства, 
во время которой он заявил, что ка-
ждое обещание, данное им за по-
следние двадцать лет, стало реально-
стью. А главное его обещание, самая 
большая мечта азербайджанского на-
рода - это, конечно, полное обеспе-
чение нашей территориальной це-
лостности и государственного су-
веренитета.

Ильхам Алиев всегда был уве-
рен в том, что наши оккупированные 
земли обязательно вернутся к свое-
му истинному хозяину, а покинув-
шие их когда-то люди обязательно 
вновь обретут свои родные очаги.

Азербайджан разрушил 
армянский миф

Для достижения этой цели было 
необходимо усилить Азербайджан во 
всех сферах. И на церемонии инаугу-
рации наш Президент еще раз обра-
тил внимание на то, что Отечествен-
ная война - наша славная история. 
Но войны могло бы не быть, если 
бы Армения и ее руководство, а так-
же силы, стоящие за ней, уважали 
международное право, четыре резо-
люции Совета Безопасности ООН, 
а крупные державы ввели санкции 
против Армении за ее агрессивную 
политику. На протяжении многих лет 
наше государство проявляло сдер-
жанность. Шли годы, но наши на-
дежды так и оставались надеждами. 
Государство-оккупант становилось 
все более наглым и агрессивным, все 

более уверенным, что сможет навсег-
да сохранить под своей юрисдик-
цией наши оккупированные земли.

44-дневная Отечественная война 
полностью разрушила этот бредовый 
миф, усердно создаваемый армяна-
ми на протяжении многих лет. Весь 
мир увидел, что самая сильная ар-
мия в регионе - это Азербайджанская 
армия, самая непобедимая и гордая 
нация - это азербайджанский народ. 
И на этот факт обратил свое внима-
ние глава нашего государства, от-
метив, что именно народ является 
источником всех наших достиже-

ний. Доверие нашего народа к Пре-
зиденту и его способность объеди-
ниться вокруг него и есть источник 
наших побед.

Конечно, говоря о наших успе-
хах, Президент особо отметил лю-
бовь к Родине молодого поколения 
нашей страны, моих ровесников. 
В своей речи он подчеркнул, что, 
храбрость, проявленная молоды-
ми воинами в Отечественной во-
йне, - это настоящая школа патри-
отизма, и гордиться этой школой, 
чтить память наших шехидов, с за-

ботой относиться к нашим ветера-
нам - гражданский долг каждого из 
нас, ведь благодаря мужеству, само-
отверженности и героизму десят-
ков тысяч молодых солдат и офи-
церов мы заново отстраиваем сво-
бодный Карабах, восстанавливаем 
наши города и села. Наш Карабах, 
наш Восточный Зангезур возрожда-
ются, наши соотечественники, три 
десятилетия жившие со статусом бе-
женцев и вынужденных переселен-
цев, возвращаются в родные дома, 
откуда были изгнаны самым жесто-
ким, самым бесчеловечным образом.

Над всей территорией Азербайд-
жана сегодня гордо развевается наш 
трехцветный флаг. Масштабы вос-
становительных работ в Ханкенди 
и Ходжалы за короткий период вре-
мени - с момента полного восста-
новления нашего суверенитета 20 
сентября прошлого года - поража-
ют воображение.

Нас не пугают 
новые вызовы

Нам, молодым людям, знавшим 
об истории военного противосто-
яния с соседней страной только из 
учебников и рассказов близких, было 

вдвойне отрадно воспринимать сло-
ва нашего Президента о факторах, 
определивших его намерение про-
голосовать в столице Карабаха - го-
роде Ханкенди. 

«Я мог проголосовать где угод-
но в Азербайджане, но мне показа-
лось, что правильнее будет проголо-
совать в Ханкенди. Именно в этом 
городе в конце 1980-х годов прошлого 
века начались кровавые преступле-
ния против нашего народа», - ска-
зал Ильхам Алиев, отметив, что ге-
ноцид против азербайджанцев пла-

нировался и контролировался из 
здания на главной городской пло-
щади, где он голосовал. Именно 
оттуда армянские националисты, 
а затем и представители Армении 
предъявляли нам территориальные 
претензии: в этом здании в совет-
ское время размещался специаль-
ный комитет по отделению Караба-
ха от Азербайджана. И именно там 
оккупанты, незаконно занимавшие 
в течение тридцати лет здание, по-
строенное Панахали ханом, потер-
пели полный крах. 

Наш Верховный Главнокоман-
дующий Ильхам Алиев с большой 
гордостью заявил на церемонии ина-
угурации: «Голос, который я отдал 
там, бюллетень, который я бросил 
в эту урну, был не просто бюлле-
тенем. Это был последний гвоздь 
в крышку гроба армянского сепара-
тизма». Тем самым наш победонос-
ный лидер подчеркнул, что мы всту-
паем в новую эпоху с высоко под-
нятой головой. 

Нашей целью всегда был силь-
ный Азербайджан. Эта реальность 
неоспорима - если бы мы не постро-
или сильную страну, если бы мы от 
кого-то зависели политически или 
экономически, мы бы никогда не 
смогли восстановить нашу терри-
ториальную целостность.

О том, что в будущем нашу стра-
ну ждут большие успехи, свидетель-
ствуют реалии последних двадца-
ти лет, именно они дают нам веские 
основания для такого убеждения. 
Азербайджан укрепляет свой голос 
как ведущей силы регионального 
развития и активного члена миро-
вого сообщества.  И нас не пугают 
новые вызовы, которые ждут впе-
реди. И одним из обязательных ус-
ловий нашей успешности является 
необходимость дальнейшего укре-
пления единства тюркского мира, 
который представляет собой боль-
шую семью народов, объединен-
ных общим языком и культурой.

Фарид МУСТАФАЕВ, 
научный сотрудник 

Института почвоведения 
и агрохимии МНО

Более двадцати встреч, про-
веденных в рамках Мюнхен-

ской конференции по безопас-
ности с участием Президента 
Азербайджана Ильхама Алие-
ва по просьбе противополож-
ных сторон, оказались в цен-
тре внимания всего мирового 
сообщества. 

Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

Несомненно, интенсивность 
встреч, проводимых с участием глав 
государств и правительств, руково-
дителей международных организа-
ций, представителей частного секто-
ра, можно оценить, как показатель 
высокого авторитета главы наше-
го государства, большого уважения 
и внимания к его личности.

И вовсе не случайно, что Азер-
байджан в лице Президента Ильхама 
Алиева регулярно получает пригла-
шение на эту авторитетную между-
народную дискуссионную площадку, 
на которой глава нашего государства 
делится с участниками мероприятия 
своим видением по вопросам глобаль-
ной и региональной безопасности.

Участие нашей страны в Мюн-
хенской конференции по безопас-
ности носит достаточно серьезный 
и стратегический характер, так как 
Азербайджан способствует актив-
ной кооперации и сотрудничеству 
в различных регионах мира, благо-
даря успешной и независимой внеш-
ней политике признан надежным 
парт нером и вносит в свой практи-
ческий вклад.

Сегодня мы хотели бы подойти 
к Мюнхенской конференции с дру-
гого ракурса и показать роль и лич-

ностный вклад Президента Ильхама 
Алиева в это международное меро-
приятие в рамках германо-азербайд-
жанских отношений, которые име-
ют достаточно интересную преды-
сторию. 

Наш гость - председатель Гер-
мано-азербайджанского общества 
профессор Чингиз Абдуллаев лю-
безно согласился ответить на инте-
ресующие нас вопросы. 

- Чингиз муаллим, вы уже до-
статочно долгое время руководите 
Германо-азербайджанским обще-
ством и являетесь непосредствен-
ным свидетелем участия Азербайд-
жана в этой авторитетной конфе-
ренции. Какими вам вспоминаются 
первые шаги Азербайджана в этом 
направлении?

- Да, вы правы, мне есть что ска-
зать в этой связи. В целом я хотел 
бы поделиться своими впечатлени-
ями об участии Президента Азер-
байджанской Республики Ильхама 
Алиева на очередной 60-й Мюнхен-

ской конференции по безопасности. 
Сразу же оговорюсь, мои впе-

чатления основываются на тридца-
тилетних наблюдениях и личных 
встречах с господином Ильхамом 
Алиевым. Я имел честь встретиться 
с ним в апреле 1994 года в аэропор-
ту Кельн-Бонн. Примерно через не-
делю после знакового визита в Гер-
манию Ильхам Алиев был назначен 
на руководящую должность в Азер-
байджанской государственной не-
фтяной компании, после чего был 
подписан «Контракт века», который 
за короткий промежуток времени 
прославил Страну огней на между-
народной политической арене, от-
крыв новую страницу в развитии 
нефтяной промышленности.

- Насколько преобразился Азер-
байджан после того, как Ильхам Али-
ев был избран главой государства?

- Период жизни и деятельности 
господина Ильхама Алиева после 
2003 года, т.е. уже в качестве главы 
государства, стал новым этапом не 

только в его политической карьере, 
но и в истории азербайджанской го-
сударственности. По удачному сте-
чению обстоятельств я стал участ-
ником двух встреч, проведенных во 
время официального визита Пре-
зидента Ильхама Алиева в Герма-
нию в феврале 2007 года.

Выступление главы государ-
ства на встрече с общественны-
ми и политическими деятелями, 
организованной по инициативе 
Фонда Конрада Аденауэра в Бер-
лине, было настолько эффектным 
и блестящим, что, несмотря на про-
шедшие 16 лет, запомнилось мне 
навсегда. Также запомнилось вы-
ступление Президента Ильхама 
Алиева на Экономическом фору-
ме, состоявшемся на следующий 
день при участии министра эко-

номики ФРГ, который был моде-
ратором международного меро-
приятия. Итогом встречи главы 
государства с немецкими бизнесме-
нами во время очередного визита 
в Германию в марте 2023 года стало 
то, что акцент на тесном сотруд-
ничестве с немецкими учебными 
заведениями был полностью сде-
лан на прогрессивную идею раз-
вития Азербайджана.

- Азербайджанский народ, да 
и все мировое сообщество хоро-
шо помнят также Мюнхенскую 

конференцию, прошедшую в фев-
рале 2020 года.

- Перед Великой Победой в 44-днев-
ной Отечественной войне Прези-
дент Ильхам Алиев поставил пре-
мьер-министра Армении Никола 
Пашиняна в отчаянную ситуацию 
своими заявлениями, которые фак-
тически стали повесткой дня Мюн-
хенской конференции по безопас-
ности. Кроме того, уже в ходе От-
ечественной войны в октябре 2020 
года во время интервью Президента  
Ильхама Алиева немецкому телекана-
лу ARD на вопрос журналиста: «Когда 
мы находились там, на этой террито-
рии, у нас возник вопрос. Почему Ка-
рабах так важен для Азербайджана? 
Там есть ресурсы или это представ-
ляет какое-то символическое значе-
ние?», глава государства своим отве-

том: «Для вас важны Эльзас и Лота-
рингия? Для вас важна Бавария? Или 
же Рейн-Вестфалия? Это - наша зем-
ля, наша международно признанная 
территория. Это - не вопрос ресурсов. 
Основные ресурсы здесь, в Баку. Это 
- вопрос справедливости, это вопрос 
национальной гордости и междуна-
родного права. Международное пра-
во и вся международная обществен-
ность признают Нагорный Карабах 
неотъемлемой частью Азербайджа-
на. Мы восстанавливаем справедли-
вость и выполняем резолюции Сове-

та Безопасности ООН, которые 27 
лет оставались на бумаге» нокау-
тировал ведущего и отправил оче-
редной посыл по нужному адресату.

Блестящий дипломатический та-
лант, полководческий опыт Верхов-
ного Главнокомандующего, Прези-
дента Ильхама Алиева обусловили 
Великую  Победу доблестных Во-
оруженных сил во второй Карабах-
ской войне. Эта Победа, вызвавшая 
радость всего тюркского мира, ста-
ла историческим событием и вошла 
в учебники.

- Чем, на ваш взгляд, примеча-
тельна Мюнхенская конференция 
по безопасности в нынешнем году? 

- Прежде всего тем, что теперь 
Президент страны-победительни-
цы Ильхам Алиев был приглашен 
на встречи, проводимые в отеле 
Bayerischer Hof недалеко от центра 
Мюнхена, с государственными дея-
телями, имеющими достаточно боль-
шой политический вес в мировой по-
литике и пытающимися узнать фор-
мулу успеха Азербайджана, одного 
из ведущих акторов системы меж-
дународных отношений, на фоне на-
пряженности в мире.

Думаю, после этой конференции 
западные политики наконец-то пе-
реварят нашу Великую Победу. По-
здравительное письмо, адресован-
ное Президенту  Ильхаму Алиеву 
канцлером Федеративной Респу-
блики Германия Олафом Шольцом 
по случаю его убедительной побе-
ды на президентских выборах 2024 
года, фактически является призна-
нием высокой роли Азербайджана 
в регионе, а также свидетельством 
развития двусторонних отношений 
между Азербайджаном и Германией. 

- Благодарю за внимание.

Пресс-секретарь Министерства 
иностранных дел Азербайджа-
на Айхан Гаджизаде проком-
ментировал мнения, озвучен-
ные премьер-министром Ар-
мении на встрече с армянской 
общиной в Мюнхене.

На фоне прошедшей в конструк-
тивной и плодотворной обстанов-
ке встречи лидеров Азербайджана 
и Армении по инициативе Канц лера 
Германии, а также призывов к нор-
мализации азербайджано-армянских 
отношений, делимитации границ и за-
ключению мирного договора вызы-
вают сожаление вводящие в заблу-
ждение международное сообщество 
заявления премьер-министра Арме-
нии Никола Пашиняна, подчеркнул 
А.Гаджизаде.

«Что касается слов премьер-ми-
нистра о том, что «право Карабаха на 
самоопределение не поддерживает-
ся международным сообществом», 
то, как видим, премьер-министр го-
ворит здесь не о том, что притяза-
ния на территории Азербайджана  
безосновательны, а о том, что лишь 
по той причине, что они не поддер-
живаются международным сообще-
ством, глупо их продолжать. Это кос-
венно доказывает продолжение при-
тязаний армянской стороны. В связи 

с этим необходимо устранить по-
сягательства на нашу территори-
альную целостность и суверенитет 
в Конституции Армении и законо-
дательных актах.

Мнения премьер-министра Ар-
мении также указывают на необхо-
димость давления международного 
сообщества с тем, чтобы принудить 
Армению отказаться от противоре-
чащей международному праву по-
зиции.

Что касается заявлений армян-
ской стороны о том, что Азербайд-
жан якобы нарушил трехстороннее 
Заявление, то всем хорошо известно, 
что они не имеют под собой никаких 
оснований и что именно Армения, 
вопреки взятым на себя обязатель-
ствам, не выводила свои вооружен-
ные силы с территории Азербайджана 
и не выполнила обязательства по от-
крытию коммуникационных линий.

Армянская сторона должна по-
нять, что путь к обеспечению мира 
и стабильности в регионе лежит че-
рез налаживание отношений с со-
седними странами на основе под-
тверждения и уважения территори-
альной целостности и суверенитета, 
а также через прямые конструктив-
ные переговоры с Азербайджаном 
с целью установления мира», - от-
метил Айхан Гаджизаде.

Новая эра с лидером-победителем
Благодаря нашему Президенту мы вступаем в новую эпоху с высоко поднятой головой

Нам, молодым людям, знавшим об исто-
рии военного противостояния с соседней 
страной только из учебников и рассказов 
близких, было вдвойне отрадно восприни-
мать слова нашего Президента о факто-
рах, определивших его намерение проголосо-
вать в столице Карабаха - городе Ханкенди

ТОЧКА ЗРЕНИЯ        

Покоряя Европу
Чингиз Абдуллаев: Мюнхенская конференция примечательна тем, что теперь Ильхам Алиев принимает 
                                    в ней участие в качестве Президента страны-победительницы

Поздравительное письмо, адресованное Прези-
денту  Ильхаму Алиеву канцлером Федеративной  
Республики Германия Олафом Шольцом по случаю 
его убедительной победы на президентских выбо-
рах 2024 года, фактически является признанием 
высокой роли Азербайджана в регионе

Ответ Пашиняну из Баку
МИД: Вводящие в заблуждение 

международное сообщество заявления 
армянского премьера вызывают сожаление

14-я пленарная сессия Ази-
атской парламентской ассам-
блеи (АПА) пройдет в Баку 
с 21 по 24 февраля.

Как сообщили в отделе прес-
сы и связей с общественностью 
Милли Меджлиса, в заседании, 
посвященном теме «Укрепление 
регионального сотрудничества во 
имя устойчивого развития в Азии», 
примут участие парламентские 
делегации 40 стран, в том числе  

спикеры около 10 стран.
В рамках мероприятия пройдут 

заседания Исполнительного совета 
учреждения, пленарной сессии, ко-
митетов по политическим, экономи-
ческим, бюджетным, социальным 
и культурным вопросам, будут об-
суждены актуальные темы. Также 
предусмотрено рассмотрение ряда 
организационных вопросов.

По итогам сессии будут приня-
ты Бакинская декларация и итого-
вый отчет АПА.`

Во имя устойчивого развития
В Баку пройдет 14-я пленарная сессия 

Азиатской парламентской ассамблеи
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Свои и чужие
 Зато глобальные СМИ возму-

щенно кричат на весь мир, когда 
в Баку арестовывают проворовав-
шихся чиновников, называя их не 
иначе, как «политическими оппози-
ционерами», и даже требуя их не-
медленного освобождения. 

Деление на «своих» и «чужих» - 
любимое занятие любого «легитим-
ного» правительства по обе стороны 
Атлантики, а Джо Байден даже уму-
дрился дважды провести саммиты 
«за демократию», разделив политиче-
скую песочницу на две части: армя-
не, доминиканцы, индусы, иракцы, 
Малави, Замбия и Коста-Рика были 
своими, а Турция с Азербайджаном 
оказались в стане чужих. И такой 
результат лишний раз подчеркивал, 
что созванными на встречу страна-
ми само понятие «демократия» вос-
принимается с разными оттенками, 
а кое-кто вообще не читал об этом 
в журнале «Веселые картинки». Это, 
пожалуй, было главной проблемой, 
подмеченной даже СМИ глобаль-
ного Запада, настолько сильно ока-
зались размыты критерии «демо-
кратичности» и состав участников. 

Тем не менее, когда на берегах По-
томака или на Елисейских полях го-
ворят про образцовую нацию, сразу 
тычут пальцем в народ, возглавляе-
мый «соросятами» в правительстве 
Никола Пашиняна. Хотя там все про-
ще пареной репы: «свою» невестку 
Алена Симоняна срочно надо отпу-
скать, а «чужого» министра эконо-
мики - обвинить, чтобы все поня-
ли: надо рубить не корень пробле-
мы, а неугодные головы. 

Кстати, на теперь уже бывшего 
министра коллективный Запад точит 
зуб почти два года, практически с тех 
пор, как началась война в Украине, 
так что нынешний арест был пре-
допределен, а громкое дело нужно 
было для внешней аудитории и что-
бы спасти реноме «команды» Нико-
ла Воваевича. Когда ходишь вокруг 
политической карты мира, неволь-
но задаешься вопросом: а что, соб-
ственно, может предложить малю-
сенькая Армения огромной России? 
Логистический коридор? Нет, ведь 
Пашинян и его «соросята» блоки-
руют все инициативы по разблоки-
рованию Зангезура. Важное страте-
гическое положение? Отнюдь, Ар-
мения своей политикой превратила 
себя в тупик среди гор Малого Кав-
каза, чьи границы перекрыты в знак 
протеста. А после цветной револю-
ции апреля 2018 года и поражения 
в Отечественной войне Иреван столь-
ко претензий предъявил основно-
му союзнику по ЕАЭС и ОДКБ, что 
множество московских политиков 

на разных идеологических полюсах 
нос воротят от армянских объятий. 

Как говорится, прошла любовь, 
завяли помидоры, но никто не отме-
нял такой вещи, как экономическая 
выгода, а потому прозападный век-
тор армянского руководства очень 
даже используется северянами - вот 
коллективный Брюссель и возму-
щается «диверсификацией», хотя 
в сфере безопасности она его впол-
не устраивает. И вообще армяне - 

священная корова для Парижа и Ва-
шингтона, схлестнувшихся в первен-
стве христианского заступничества, 
а потому они долгое время закры-
вали глаза на ряд фактов. Так, за 
2022-2023 годы экспорт автомоби-
лей и запчастей из Германии в со-
седнюю с нами страну увеличился 
впятеро. Неужели армянский народ 
так сильно разбогател за это вре-
мя? Весьма сомнительно. А вот то, 
что местные предприниматели под-
суетились в деле обхода западных 
ограничений в пользу РФ - вполне 
правдоподобная история. 

Далее - двусторонний товарообо-
рот Армении с Евросоюзом за про-
шлый год вырос на 40% по сравне-
нию с более ранним циклом, а с США 
и вовсе удвоился (это официальные 
цифры, озвученные, кстати, ныне 

опальным министром экономики). 
Не находите, что все это выглядит 
очень и очень забавно, учитывая 
очевидный факт, что соседи, при 
наличии вербальных заслуг в деле 
«древности и многострадальности», 
находятся на самой периферии меж-
дународной экономики. 

Ситуация, сложившаяся вокруг 
цивилизационного конфликта в са-
мом сердце Европы, послужила спа-
сительной соломинкой для зады-

хающегося предпринимательства 
маленькой страны камней, тради-
ционно живущей исключительно 
за счет дотаций. Вспомним, сколь-
ко десятков тысяч релокантов с рос-
сийской и даже украинской пропи-
ской появились в одночасье не толь-
ко в столице Армении, но от Гюмри 
до Гафана. То есть наплыв времен-
ной эмиграции позволил завалить 
маленькую страну денежными пе-
реводами, а значит, насытить мест-
ный рынок. Во-вторых, для армян-
ских экспортеров открылись ниши, 
ранее занятые европейцами и аме-
риканцами. В-третьих и в-главных, 
соседняя страна при министре эко-
номики Ваане Керобяне преврати-
лась в основную зону отмывания тех-
нологичной продукции, на которую 
наложены санкции (чипы, авиаци-

онные запчасти, автомобили и их 
двигатели), с дальнейшим их реэкс-
портом в Россию через ту же грузин-
скую территорию. Итог - рост ВВП 
Армении на 14,2% в 2022-м и плюс 
8,5% в прошлом году (тоже данные 
Керобяна, озвученные в парламенте). 

Эти «феноменальные» результа-
ты были бы невозможны, если бы 
официальный Иреван не был актив-
ным членом Евразийского экономи-
ческого союза, а с недавнего времени 
еще и председателем на ротацион-
ной основе сроком на год. Председа-
тельство в ЕАЭС открывает для ар-
мянского национального хозяйства 
и для субъектов экономической дея-
тельности новые горизонты, и вот 
тут возникает странный парадокс, 
который заключается в том, что чем 
больше соседи сближаются с кол-
лективным Западом, тем сложнее 
европейским и американским пра-
вительствам давить на них в плане 
контроля за обходом санкций. Что 
они получат в итоге, введя ограниче-
ния против Армении, любящей по-
юлить? Правильно, тогда эта страна 
вновь развернется в сторону России, 
«обидевшись» на недавних сестри-
чек, чего ни Париж, ни Вашингтон 
не желают. Не развернет Пашинян, 
тогда развернут самого Никола Во-
ваевича представители бизнес-элит 
и чиновники, имеющие баснослов-
ные доходы за маржу от реэкспор-
та. Премьер-министр эту схему не 
знает, но осознает ее спасительную 
миссию, а потому за любимую им 
«красную линию» не суется. Выде-
лываться в рамках ОДКБ он может 
сколько угодно (надо же на кого-то 
сбросить собственный прокол с за-
игрыванием в «миацум»), а вот струк-
тура ЕАЭС - принципиально другое. 
Вспомним декабрьское выступление 
армянского премьера в Санкт-Пе-
тербурге, когда он заявил, что базо-
вые свободы торговли и экономи-
ческие принципы не должны впа-
дать в зависимость от политических 
амбиций. Это переводится следую-
щим образом: мы можем вести себя 
как угодно на геополитическом про-
странстве, но не урезайте наш про-
цент торговой интеграции с евра-
зийским пространством. 

Так что, как ни крути, армяне 
выполняют важную роль буфера 
для того, чтобы Россию не удуши-
ли санкциями. Все про все понима-
ют: никаких братских чувств, исклю-
чительно банальное «утром деньги 
- вечером стулья, вечером деньги - 
утром стулья». Вот коллективный 
Запад и разозлился на правительство 
Пашиняна, а тот отделался малым 
злом, показав пальцем на экс-ми-
нистра экономики… 

Эффект контраста...
Эффект контраста между дву-

мя главами исполнительной вла-
сти разителен: французы обвиня-
ют Эмманюэля Макрона в «упадке 
Франции», «презрении к бедным», 
а Габриэлю Атталю приписывают 
«динамичность, активность и эф-
фективность». Первый страдает от-
влеченностью от реалий, второй бо-
лее чем приземленный. 

Единственная жалоба, выдви-
нутая против Атталя, - это желание 
«действовать слишком быстро» и «от-
каз от образования после принятия 
решительных мер».

Еще один урок французского ба-
рометра IFOR: Габриэль Атталь за-
рекомендовал себя как многообеща-
ющий наследник макронизма. Его 
популярность достигла 95% среди 
членов Ренессанса (+12) и 80% сре-
ди республиканцев (+11). Его под-
держивают 87% избирателей пер-
вого тура Эмманюэля Макрона по 
сравнению с 75% самого Макрона. 
Кристаллизация, которая, если она 
подтвердится, должна обеспокоить 
Эдуарда Филиппа, Жеральда Дарма-
нена, даже Лорана Вокье или Ксавье 
Бертрана, которые стремятся запо-
лучить электоральную добычу, про-
стирающуюся от левого центра до 
правых республиканцев в предстоя-
щие годы.

Хорошо зарекомендовавший себя 
Габриэль Атталь теперь должен стать 
руководителем целой группы. Его 

суровое выражение лица и темные 
круги под глазами передают образ 
премьер-министра с «постоянным 
апноэ». «Гениальный солист теперь 
должен дать нам понять, что мы ему 
нужны, перейти на руководство кол-
лективом», - предупреждает один из 
его сторонников. 

Между тем правительство осозна-
ет ставки. На прошлой неделе мини-
стры жилищного строительства Кри-
стоф Бешу и Гийом Касбарян усилили 
свое вмешательство в средства мас-
совой информации. Николь Беллубе 
предлагается регулярно выступать 
и делать заявления, которые проде-
монстрируют, что реформаторское 
стремление ее предшественника бу-
дет сопровождаться конкретными 
действиями.

В краткосрочной перспективе Га-
бриэль Атталь продолжит следить 
за сельскохозяйственной темати-
кой и готовится к возможной лич-
ной встрече с Джорданом Бардел-
лой, который планирует провести 
два дня на предстоящей сельскохо-
зяйственной выставке. И он займет 
позицию «больше на заднем плане», 
обещая окружающим предоставить 
возможность министрам принимать 
его решения. Он время от времени 
откладывает прогулки по вызываю-
щим разногласия темам, как он это 
сделал с «Образованием». План, ко-
торый на данный момент «идет глад-
ко», как сказал бы Ганнибал Смит, 
герой сериала «Агентство всех ри-

сков», который видит надвигающе-
еся угрожающее препятствие: сте-
ну долгов.

Брюно Ле Мэр под двойным дав-
лением рейтинговых агентств и обя-
зательства вернуть дефицит ниже 
3% в 2027 году не намерен отсту-
пать. Он хочет безотлагательно вве-
сти горькое зелье, что станет потен-
циальным препятствием для дей-
ствий премьер-министра, который 
обязался перед французами пойти 
на этот шаг. 

Однако Макрон еще не решил 
дилемму, которая беспокоит поч-

ти все министерские кабинеты и ко-
торая может оказать существенное 
влияние на большинство на выбо-
рах в Европарламент. Молодой пре-
мьер-министр испытывает преде-
лы своей власти и своего волюнта-
ризма в этом вопросе, что является 
жестоким напоминанием о том, что 
на борту есть только один «лидер».

Тем временем, покинув прави-
тельство после недавних министер-
ских перестановок, Оливье Веран 
продемонстрировал свою оппози-
цию Эмманюэлю Макрону и Габри-
элю Атталю в отношении диалога 

с «Национальным объединением». 
Снова став депутатом, он подтвер-
дил свое желание бороться с край-
не правыми, т.е. непосредственно 
с Макроном и Атталем.

Под президентством Эмманюэ-
ля Макрона Оливье Веран занимал 
несколько должностей. Впервые на-
значенный министром солидарности 
и здравоохранения в начале кризи-
са COVID-19, обученный невролог 
был затем министром, отвечающим 
за отношения с парламентом, потом 
демократическим обновлением и, на-
конец, представителем правительства. 
Однако он не пережил последних ми-
нистерских перестановок и приезда 
Атталя в Матиньон. Через месяц по-
сле своего ухода Оливье Веран из-
лил душу местным медиаструкту-
рам. В ходе своего длинного интер-
вью ставший вновь депутатом Веран 
подтвердил свое желание продолжать 
борьбу с «Национальным объедине-
нием». Он заявляет, что хочет «сде-
лать все, чтобы не дать крайне пра-
вым захватить власть и разрушить 
то, чем мы являемся». Прежде всего 
Оливье Веран отличается от Эмма-
нюэля Макрона и Габриэля Атталя, 

подчеркивая, что он не рассматри-
вает «Национальное объединение» 
в рамках республиканской дуги.

Со своей стороны Оливье Веран 
категоричен: «Я никогда не буду голо-
совать за законопроект крайне пра-
вых». Бывший член правительства 
также рассказал о своем замешатель-
стве по поводу голосования парла-
мента по иммиграционному закону 
в декабре прошлого года из-за формы 
речи, сделанной некоторыми, под-
тверждающей идею о том, что «ино-
странцы могут быть проблемой».

Таким образом как судьба пре-
зидентства, так и судьба правитель-
ства Макрона находится под боль-
шим вопросом. Приведя Атталя в ру-
ководство правительства, судя по 
всему, Макрон пытался увести от 
себя внимание, дескать, он умерен 
в своих действиях, при этом наме-
кая на то, что вот Атталь - он бо-
лее радикален. Но Макрон забыва-
ет о том, что он находится в одной 
упряжке с Атталем, и в случае по-
гружения страны в социально-эко-
номический кризис, тем более если 
это будет связано с именем Атталя, 
последний и его не пощадит.

Когда на берегах Потомака или на Елисей-
ских полях говорят про образцовую нацию, 
сразу тычут пальцем в народ, возглавля-
емый «соросятами» в правительстве Ни-
кола Пашиняна
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ПОЗИЦИЯ

Макрон забывает о том, что он находится в одной 
упряжке с Атталем, и в случае погружения страны 
в социально-экономический кризис, тем более если 
это будет связано с именем Атталя, последний и его 
не пощадит

Считаю весьма позитивной под-
вижкой тот факт, что Президент 
Ильхам Алиев и премьер-ми-
нистр Никол Пашинян дого-
ворились в Мюнхене о продол-
жении мирных переговоров.

Об этом АЗЕРТАДЖ сказал меж-
дународный эксперт, член правления 
Джеймстаунского фонда, бывший 
посол США в Азербайджане и быв-
ший сопредседатель Минской группы 
ОБСЕ Мэтью Брайза, комментируя 
итоги прошедшей в Мюнхене дву-
сторонней встречи лидеров Азер-
байджана и Армении. Эта встреча 
стала первой после антитеррористи-
ческих мероприятий локального ха-
рактера, проведенных ВС Азербайд-
жана в Карабахском регионе в сен-
тябре прошлого года.

Предположив, что следующая 
встреча пройдет при посредниче-
стве президента Совета Европейско-
го Союза Шарля Мишеля, собесед-
ник агентства отметил, что Шарль 
Мишель «имеет проверенный опыт 
в деле оказания помощи лидерам двух 
стран в достижении прогресса в пе-
реговорах по мирному договору и де-
лимитации границ».

Что касается недавнего инциден-
та на условной границе, в результа-
те чего был ранен азербайджанский 
пограничник, Мэтью Брайза допу-
стил, что это очередная провокация 

со стороны тех, кто не хочет норма-
лизации отношений между Азер-
байджаном и Армении и фактиче-
ски извлекает выгоду из продолже-
ния нынешней ситуации.

«Я был разочарован, когда пре-
мьер-министр Никол Пашинян за-
явил, что Азербайджан готовится 
к полномасштабной войне, поскольку 
это не соответствует действительно-
сти. Не берусь утверждать, но мне ка-
жется, что недавняя эскалация и об-
стрел с армянской стороны 12 фев-
раля также были частью реакции его 
политических оппонентов, которые 
не хотят мира с Азербайджаном. Так 
что сейчас действительно подходя-
щее время, и я думаю, что Шарль 
Мишель сведет двух лидеров вместе, 
и будет очень позитивно, если Па-
шинян действительно примет уча-
стие во встрече. Потому что это по-
может деэскалации ситуации», - по-
дытожил эксперт.

Деэскалация ситуации возможна
Мэтью Брайза назвал позитивной 

подвижкой итоги Мюнхенской встречи 
лидеров Азербайджана и Армении 

В соответствии с планом под-
готовки на 2024 год, утверж-
денным министром обороны 
генерал-полковником Заки-
ром Гасановым, проводятся 
занятия с личным составом 
подразделений ПВО.

Как сообщили  в пресс-служ-
бе Министерства обороны, в ходе 
занятий поднятые по тревоге бо-
евые расчеты дивизионов зенит-
но-ракетных комплексов С-300 

«Фаворит» выполняют задачи по 
приведению техники в боевую го-
товность, защите объектов от воз-
душного нападения, отражению 
ракетных ударов условного про-
тивника и другие задачи.

Основной целью проведения 
занятий является повышение тео-
ретических знаний и практиче-
ских навыков военнослужащих, 
а также поддержание боеготовно-
сти подразделений ПВО на неиз-
менно высоком уровне.

Шлифуя мастерство
Повышается профессионализм подразделений



Экономика
10 Бакинский рабочий

вторник, 20 февраля 2024 года www.br.az Бакинский рабочий

Агропромышленные парки 
положили начало новой эре 

в развитии отечественного аг-
ропрома. Крупные хозяйствен-
ные территории, оснащенные 
современными производства-
ми и имеющие доступ ко всей 
необходимой инфраструкту-
ре, поддержали приоритетную 
отрасль. 

Тамила ХАЛИЛОВА,
«Бакинский рабочий» 

Агропромышленные парки не 
случайно легли в основу всесторон-
них правительственных мер, направ-
ленных в русло развития отечествен-
ной сельскохозяйственной отрасли. 
В первую очередь надо отметить, что 
относительно новая, но, вне всяких 
сомнений, эффективно прижива-
ющаяся у нас форма хозяйствова-
ния отвечает основным направле-
ниям государственной поддержки 
и выраженного правительственного 
курса на продовольственную безо-
пасность. И все эти цели пересека-
ются в главной, можно сказать, уз-
ловой точке - благотворном влия-
нии современных производств на 
достижение целей продовольствен-
ной безопасности. 

А ведь помимо основных направ-
лений правительственной отраслевой 
политики здесь можно перечислить 
множество опосредованных, не ме-
нее значимых целевых ориентиров, 
достигаемых сегодня с помощью но-
вых форм хозяйствования на селе. 
Во главе угла множество крупных 
многофункциональных аграрных 
производств, образующих класте-
ры для заготовки, сортировки, ка-
либровки, упаковки и направления 
на экспорт плодоовощной продук-
ции, - ставка на развитие экспорта. 
При этом вывозятся на зарубежные 
рынки не просто богатые урожаи, 
как это было раньше, но готовая 
продукция. 

И здесь мы получаем другой, не 

менее важный результат, связанный 
с добавленной стоимостью в экспор-
те. Так что в процессе таких выра-
женных подвижек местные произ-
водители могут похвастать не толь-
ко динамичным ростом продукции 
АПК, но и степенью ее растущей ры-

ночной стоимости по ходу доработ-
ки, переработки и продвижения то-
варов на зарубежные рынки. 

Местные покупатели тоже полу-
чают свою долю выгоды, ведь на оте-
чественные рынки в достатке посту-
пает продукция более высокого ка-
чества, а это еще и огромный «плюс» 
в копилку стабильных цен. Никто 
не поспорит с тем, что рост произ-
водства, сдобренный удешевлением 
ее себестоимости, держит цены на 
приемлемом для наших покупате-
лей уровне, а значит, в дополнение 
ко всему сказанному широкий ас-
сортимент продукции агропарков 
играет еще и на снижение темпов 

потребительской инфляции. Ведь, 
как правило, целью создания много-
функциональных технических ком-
плексов является увеличение прибы-
ли сельскохозяйственных произво-
дителей за счет растущих объемов 
реализации и справедливости цен 

на продукцию. 
Словом, агропарки в нашей стра-

не становятся решением многих во-
просов. Как уже говорилось, они 
рассчитаны на рост производства 
и высокое качество производимой 
продукции, при этом не менее важ-
ная цель заключается и в привлече-
нии инвестиций. Помогая бизнесу 
встроиться в производственную це-
почку, правительство поддержива-
ет предпринимателей всяческими 
льготами, в том числе и налоговы-
ми, а это серьезное основание вкла-
дывать деньги в бизнес, не обреме-
ненный традиционными государ-
ственными сборами. Конечно же, 

государство при этом совсем не теря-
ет, а получает выгоду за счет расту-
щих производств и расширяющего-
ся экспорта ненефтяной продукции 
на зарубежные рынки. А главное, та-
ким нехитрым образом достигается 
основная цель экономической по-
литики, заявленной в русле замеще-
ния импорта продукцией собствен-
ного производства.

Увеличение занятости сельско-
го населения, создание условий для 
устойчивого развития и освоения 
сельских территорий, внедрение вы-
сокопроизводительной техники и ин-
новаций в сферу сельскохозяйствен-
ного производства и переработки 
- все это станет результатом систем-
ного и комплексного развития при-
оритетной отрасли экономики. На-
пример, только за прошлый год аг-
ропарки реализовали продукции на 
96 млн манатов. В хозяйствах ново-
го типа произвели 41 тыс. тонн пше-
ницы, 24 тыс. тонн ячменя, 31 тыс. 
тонн кукурузы. Кроме этого, по дан-
ным Минэкономики, в местных аг-
ропарках собрали 78 тыс. тонн са-
харной свеклы, 14 тыс. тонн карто-
феля, 1,2 тыс. тонн сои, 11 тыс. тонн 
хлопка, 52 тыс. тонн кукурузы на си-
лос и 11 тыс. тонн клевера. При этом 
в общем объеме производства пше-
ницы 66% собранных урожаев при-
шлись на продовольственный злак: 
18% - посевная и только 16% соста-
вила кормовая пшеница. 

Но правительство не намерено 
останавливаться на достигнутом, 
учитывая еще и бурное возрожде-
ние к жизни освобожденных тер-
риторий страны. Поэтому вполне 
ожидаемо частные инвестиции по-
тенциальных резидентов, помножен-
ные на всестороннюю государствен-
ную поддержку, станут триггером 
развития агропрома в Карабахском 
и Восточно-Зангезурском экономи-
ческих районах. 

Внедрением кластера агропро-
мышленных парков государство уже 
сейчас поддерживает рост производ-

ства в освобожденной части страны. 
Растет инвестиционная привлека-
тельность Карабаха - туда устреми-
лись инвестиции и надежды бизнеса. 
Новые современные формы произ-
водств закладывают основу для воз-
вращения в освобожденную часть 
страны сотен тысяч наших граж-
дан, а если прибавить к этому даль-
нейший путь проходящих в стране 
глубоких экономических реформ, 
новый формат производственных 
кластеров будет расти и множить-
ся в соответствии с требованиями 
утвержденного главой государства 
еще два года назад «Образцового 
положения об агропарках». 

На протяжении года полным хо-
дом идет работа по регистрации та-
ких технологических комплексов, вы-
даются соответствующие свидетель-
ства резидентам. О широте планов 
говорит недавнее заявление предсе-
дателя правления Агентства по раз-
витию экономических зон при Ми-
нистерстве экономики Азербайджана 
Сеймура Адыгезалова, сообщившего 
про планы создания еще 24 агропар-
ков на площади 66 000 га в 22 регио-
нах страны. По его словам, сегодня 
уже действуют 22 агропарка на пло-
щади 58 600 га, в двух ведутся стро-
ительно-монтажные работы. При 
этом шесть таких хозяйств специ-
ализируются на животноводстве, 
еще шесть - на плодоводстве, 11 - 
на сельском хозяйстве и одно - на 
сортировке, упаковке и логистике. 
Общая проектная стоимость агро-
парков составляет 1,2 млрд манатов. 

Для создания и расширения хо-
зяйств этого типа потребовалась го-
сударственная поддержка в размере 
147 млн манатов. Кстати, на созда-
ние 14 агропарков Фонд развития 
предпринимательства при Мини-
стерстве экономики Азербайджана 
выделил 131 млн манатов льготных 
кредитов, а 18 агропарков, заручив-
шиеся сертификатами поощрения 
инвестиций, получили льготы на 
16,1 млн манатов. 

Парадигма успеха
Продовольственную безопасность поддержат десятки новых агропарков

С помощью агропарков достигается глав-
ная цель экономической политики, заявлен-
ная в русле замещения импорта продукци-
ей собственного производства

Прогноз по ВИЭ хороший
О перспективах ВИЭ в Азербайд-

жане и имеющихся сложностях в ин-
тервью газете «Бакинский рабочий» 
рассказал отечественный эксперт 
в сфере энергетики, руководитель 
Центра нефтяных исследований  
Ильхам Шабан.

- Как известно, в прошлом 
году на ВЭС и СЭС в Азербайд-
жане было выработано всего 136 
млн кВт/ч электроэнергии, в то вре-
мя как в 2022-м - 144,2 млн кВт/ч, 
а в 2021-м - 146,7 млн кВт/ч. То есть 
вместо ожидаемого роста мы видим 
постепенное сокращение выработ-
ки электроэнергии на отечествен-
ных СЭС и ВЭС за последние три 
года. С чем это связано?

- Скорее всего это связано с вы-
водом из работы мини СЭС и ВЭС, 
введенных в строй около 10 лет на-
зад и за эти годы исчерпавших свой 
ресурс. Как известно, солнечные па-
нели для этих мини СЭС в то время 
производились на заводе в Сумгайы-
те, о котором сейчас ничего не слыш-
но (наверное, и самого завода уже 
нет). Но главная проблема заклю-
чалась в том, что КПД этих панелей 
был очень низким. Также по причине 
выработанного ресурса в последние 
годы демонтировали ряд ветряных 
турбин, установленных еще в 2010-
2011 годах. Раньше их можно было 
видеть по дороге на Губу. 

- Почему, несмотря на ввод в строй 
в прошлом году крупнейшей в ре-
гионе СЭС - Карадагской, в стране 
так и не произошло взрывного ро-
ста производства электроэнергии 
за счет энергии Солнца?

- Во-первых, торжественная це-
ремония по запуску этой СЭС про-
шла 26 октября прошлого года. То 
есть это уже было окончание теплого 
и солнечного периода года. Во-вто-
рых, несмотря на способность дан-
ной СЭС на пике вырабатывать до 
500 млн КВт/ч электроэнергии в год, 
это не означает того, что она с перво-
го же дня может столько вырабаты-
вать. К примеру, в этом месяце она 
способна произвести порядка 20 млн 

КВт/ч электроэнергии. Разумеется, 
весной и летом, когда наблюдается 
наибольшее количество солнечных 
дней в году, СЭС будет вырабаты-
вать намного больше электроэнер-
гии, чем до сих пор. 

К сожалению, ответственные ве-
домства: Министерство энергетики, 
Агентство по ВИЭ при Минэнергети-
ки и Министерство экологии и при-
родных ресурсов никак не отреагиро-
вали на падение выработки электроэ-
нергии на отечественных СЭС и ВЭС 
в прошлом году. Хотя они могли бы 
выступить в прессе и прояснить си-
туацию, предоставить подробную ин-
формацию о количестве солнечных 
дней в прошлом году. Так, например, 
поступают соответствующие учреж-
дения на Западе. В частности, когда 
европейское агентство, отвечающее 
в ЕС за газовую инфраструктуру, еже-
недельно предоставляет информа-
цию о потреблении природного газа 
в странах ЕС, то, указывая причины 
повышения или падения потребле-
ния газа, приводит данные по коли-
честву солнечных дней и дней, ког-
да дул ветер достаточной силы для 
работы ВЭС.      

У нас же такая информация на-
прочь отсутствует. Более того, когда 
наше Министерство энергетики пре-
доставляет информацию о деятель-
ности отечественных СЭС и ВЭС, там 
нет данных по количеству ветряных 
турбин и солнечных панелей, а так-
же уточнений, сколько из них дей-
ствующих, а сколько неработающих. 

Таким образом, несмотря на уже 
накопленный опыт работы с альтер-
нативными источниками энергии - 
с 2012 года, детальная информация 
по их деятельности отсутствует. 

В результате имеющийся в Азер-
байджане рост производства элек-
троэнергии из ВИЭ происходит за 
счет ГЭС, которые в последние годы 
массово возводятся на освобожден-
ных землях. В этом отношении хо-
рошую работу проводит «Азерэ-
нержи». Согласно их недавнему 
докладу, только в Лачинском рай-
оне действуют 4 малых ГЭС, кото-
рые только в 2022-2023 годах выра-
ботали 77 млн кВт/ч электроэнер-
гии. До конца текущего года только 

в этом районе будут введены в строй 
еще пять мини ГЭС и тем самым 
их число будет доведено до 9. Всего 
же к началу СОР29 на освобожден-
ных землях Азербайджана будут дей-
ствовать 32 мини ГЭС установлен-
ной мощностью 270 МВт, способ-
ных ежегодно вырабатывать до 750 
млн кВт/ч электроэнергии. А если 
учитывать, что на реке Араз будут 

действовать уже две крупные ГЭС - 
«Худаферин» и «Гыз галасы», то все 
ГЭС на освобожденных територи-
ях смогут вырабатывать в год около 
1,5 млрд кВт/ч электроэнергии. Для 
сравнения, все производство элек-
троэнергии на ГЭС в прошлом году 
составило 1,75 млрд кВт/ч. 

- Согласно прогнозу в текущем 
году ветряные и солнечные элек-
тростанции в Азербайджане могут 
произвести 669 млн кВт/ч электро-
энергии. Возможен ли такой пяти-
кратный рост производства элек-
троэнергии на СЭС и ВЭС по срав-
нению с прошлым годом?

- Тут, конечно, многое будет 
зависеть от количества солнечных 

и ветряных дней в году. Но самое 
главное, 2024 год станет первым 
полноценным годом работы Ка-
радагской СЭС. Только она одна 
на полной мощности может дать  
500 млн кВт/ч электроэнергии. Од-
нако по первому кварталу будет еще 
рано судить о ее работе, так как это 
будет еще зимний квартал. Только 
после второго и третьего кварталов 

можно будет говорить о реальной 
производительности этой СЭС.   

- Также прогнозируется, что 
в 2025 году на СЭС и ВЭС Азер-
байджана ожидается выработка 
1,664 млрд кВт/ч электроэнергии. 
Осуществимо ли это? 

- Надо исходить из подписан-
ных документов. Еще в прошлом 
году компания Masdar подписала 
контракты на строительство двух 
СЭС в Нефтчале и Билясуваре и од-
ной ВЭС вблизи Баку. Как мы ви-
дим на примере недавно введенной 
в строй Карадагской СЭС, на стро-
ительство подобной станции уходят 
два года. Так и по указанным выше 
станциям пока подписаны только 
контракты, фундамент ни одной из 
них пока не заложен. Из этого можно 
сделать вывод, что к 2025 году они 
могут быть построены только в слу-
чае круглосуточного строительства, 
что маловероятно. С другой сторо-
ны, ожидается подписание в этом 
году обязывающего контракта на 
строительство СЭС «Шафаг» - про-
ект bp. Но и она в лучшем случае 
будет введена в строй к концу 2025 
года. Таким образом, в этом году 
возможно открытие только одной 
крупной электростанции, работа-
ющий за счет ВИЭ, - это ветроэлек-
тростанция (ВЭС) компании ACWA 
Power (Саудовская Аравия). Тем са-
мым обе станции могут на максиму-
ме вырабатывать 1 млрд кВт/ч элек-
троэнергии в год, что, конечно же, 
намного меньше прогнозируемых 
1,7 млрд кВт/ч. То есть прогноз, на 
мой взгляд, слишком смелый.   

- Ожидается, что к концу 2027 
года в энергетическую систему стра-

ны будут интегрированы 1870 мега-
ватт «зеленой» энергии, после чего 
доля возобновляемых источников 
энергии достигнет 33%, что боль-
ше запланированной цели в 30%. 
Насколько это достижимо?

- Ну вот как раз к 2028 году про-
гноз осуществим, так как за эти годы 
ожидается введение в строй большин-
ства тех электростанций, о которых 
я упоминал ранее. Это можно легко 
посчитать. Уже работающая Кара-
дагская СЭС имеет установленную 
мощность в 230 МВт, достраиваемая 
сейчас Хызинская ВЭС - 240 МВт 
и такую же мощность будет иметь 
СЭС «Шафаг», что в совокупности 
дает 710 МВт. Если сюда добавить 
три станции, которые собирает-
ся строить Masdar общей мощно-
стью 1000 МВт, то мы уже получаем  
1710 МВт, а вместе с прочими кон-
трактами может получиться до  
2000 МВт. То есть данный прогноз 
вполне осуществим. Однако, чтобы 
успеть ввести в строй до 2028 года 
эти ВЭС и СЭС, их строительство 
должно начаться в текущем, самое 
позднее - в следующем году, иначе 
просто не успеть. 

Надеюсь, нашим властям удастся 
договориться с частными компания-
ми, инвестирующими деньги в стро-
ительство, чтобы они не затягива-
ли дело и как можно быстрее начи-
нали строительство. Тем более что 
предстоит строительство не такого 
большого количества электростан-
ций, как кажется, поэтому не более 
пяти и четырех лет на это вполне 
должно хватить. Так что прогноз не 
фантастический, а вполне реальный, 
если ответственно подойти к делу.

Ильхан Шабан:

Надеюсь, нашим властям удастся догово-
риться с частными компаниями, инвести-
рующими деньги в строительство, что-
бы они не затягивали дело и как можно бы-
стрее начинали строительство

 1

На фоне 
высоких цен

The Economist: 
Азербайджан - 

в числе основных 
источников роста 

добычи газа

Поддерживаемая высокими 
ценами добыча нефти и газа 
будет продолжать расти, со-
общает британское издание 
The Economist в специальном 
выпуске Energy Outlook 2024.

На фоне высоких цен на сы-
рьевые товары и усилий Европей-
ского Союза по замене поставок 
газа из России, в 2024 году про-
должится привлечение новых ин-
вестиций в производство иско-
паемого топлива.

В отчете отмечается, что миро-
вая добыча природного газа, как 
ожидается, вырастет на 2,2 про-
цента в годовом исчислении. «Ос-
новными источниками роста про-
изводства будут Северная Аме-
рика, Норвегия, Ближний Восток, 
Северная Африка, Азербайджан, 
Туркменистан, Китай, Австралия 
и Мозамбик», - пишет журнал.

Издание отмечает, что экс-
порт сжиженного природного 
газа в США в ближайшие годы 
будет расти по мере расширения 
экспортных возможностей. Это 
поддержит рост внутреннего про-
изводства, который, по прогно-
зам, вырастет на 1,9 процента 
в 2024 году.

«По нашим прогнозам, с 2024 
года экспорт российского газа 
начнет восстанавливаться, хотя 
и незначительно. Ожидается, что 
цены на нефть останутся высоки-
ми в 2024 году. Поскольку ОПЕК 
во главе с Саудовской Аравией 
и Россией демонстрирует реши-
мость сократить добычу, чтобы 
поддержать их, хотя они упали 
ниже своего пика в 2022 году», 
- отмечают авторы.
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Борьба с бедностью и созда-
ние новых рабочих мест всег-

да остаются в центре внима-
ния руководства страны. Бла-
гоприятная демографическая 
ситуация в стране диктует не-
обходимость принятия эффек-
тивных мер против безработи-
цы. За последние годы в этом 
направлении была проделана 
колоссальная работа и она бу-
дет продолжена. 

Елена МАЛАХОВА,
«Бакинский рабочий»

В своей речи на церемонии ина-
угурации Президент Ильхам Али-
ев затронул целый спектр важных 
для страны вопросов, в том числе 
борьбу с бедностью и безработицей. 
Сейчас уровень бедности в Азер-
байджане составляет 5%, тогда как 
в 2003 году эта цифра была равна 
почти 50%. 

Глава государства заявил о том, 
что борьба с безработицей должна 
вестись постоянно, чтобы ее уро-
вень был низким: «В период неза-
висимости население Азербайджа-
на выросло на 3 миллиона человек. 
Обычно безработица является се-
рьезной проблемой в странах с ра-
стущим населением, в том числе 
и в нашей. Нам необходимо ежегод-
но создавать десятки тысяч новых 
рабочих мест. Конечно, внутрен-
них ресурсов для этого недостаточ-
но, необходимы иностранные инве-
стиции. А экономические реформы, 
включая меры по улучшению биз-
нес-среды и конкуренции, а также 
антимонопольные меры улучшат 
эту бизнес-среду. Безусловно, Кара-
бах и Восточный Зангезур станут 
новой точкой опоры нашего эконо-
мического развития. Реализуемые 
в этих регионах проекты как в сель-
скохозяйственной сфере, так и в об-
ласти возобновляемой энергии, ту-
ризма окажут большую поддержку 
ненефтяному сектору».

Президент Ильхам Алиев неодно-
кратно отмечал необходимость уде-
лять повышенное внимание борь-
бе с безработицей, тем более с уче-
том того, что в результате Четвертой 
промышленной революции многих 
специальностей уже не существует 
и нужно готовить специалистов по 
новым отраслям. 

В 2018 году Ильхам Алиев утвер-
дил «Стратегию занятости Азербайд-
жанской Республики на 2019-2030 гг.», 
которая направлена на формирова-
ние долгосрочной государственной 
политики занятости, обеспечение 
эффективной занятости на основе 
существующих в Азербайджане де-
мографических аспектов и перспек-
тив развития и определенных эко-
номических приоритетов страны. 
Целью является обеспечение пере-
хода с экстенсивной политики заня-

тости на интенсивный, увеличение 
уровня занятости населения, обе-
спечение полной занятости, под-
держка производительности тру-
да. Стратегия направлена также на 
поддержку микро-, малого и средне-

го предпринимательства, развитие 
рынка труда в целом. Среди задач 
этого документа снижение уровня 
безработицы в стране до 4%; дове-
дение официальной занятости (за 
исключением сектора АПК) до 80%; 
сокращение удельного веса молоде-
жи (в возрасте 15-24 лет), не заня-
той на рынке труда и в образова-
нии и др. И все они поэтапно вы-
полняются. 

Большое внимание в стране уде-
ляется трудоустройству социаль-
но уязвимых граждан, в том числе 
в рамках программы самозанятости, 
для чего разработаны такие меха-
низмы, как «Целевые программы» 
и «Рабочие места сверх квоты» и пр. 

Одним из показателей успеш-
ной политики государства в сфе-
ре занятости стал тот факт, что за 
последние годы намного выросло 
количество рабочих мест в част-
ном секторе, которому в процессе 

их формирования отводится веду-
щая роль. В частности количество 
работников в данном секторе в про-
шлом году превысило количество 
работников в государственном и не-
фтяном секторах. 

Председатель Общественного 
объединения поддержки социаль-
ных и экономических исследований, 
эксперт-экономист Эюб Керимли 
убежден, что для создания новых 
рабочих мест в стране нужна ди-
версификация экономики. 

- Благоприятные прогнозы в сфе-
ре борьбы с безработицей в Азер-
байджане во многом связаны с ре-
интеграцией освобожденных от ок-
купации регионов, а они составляют 

20% территории нашей страны, - 
отметил он в беседе с нами. - В Ка-
рабахский и Восточно-Зангезур-
ский регионы постепенно переез-
жают бывшие беженцы, создаются 
самые благоприятные условия для 
развития бизнеса, многопрофиль-
ных предприятий, внедряются но-
вые технологии, что привлечет как 
местные, так и иностранные инве-
стиции. Как результат, уже появи-
лись агропарки, что также улучшит 
ситуацию с занятостью. 

Так, в Лачине уже начало функ-
ционировать новое предприятие по 
производству экологически чистых 
дров, а в агропарке в селе Зерти рай-
она появилась обувная фабрика. На 
первом этапе здесь будут работать 
40-45 человек, а на втором - 50-55. 

Не менее важное значение имеет 
создание конкурентной среды в эко-
номике. Принятие Кодекса конку-
ренции позитивно повлияет на про-
цесс диверсификации экономики 
и развитие малого и среднего биз-
неса, что также будет способство-
вать открытию новых рабочих мест.  
Борьба с монополией улучшает биз-
нес-среду. В стране также взят курс 
на развитие новых промышленных 
зон, что будет способствовать уве-
личению нашего экспортного по-
тенциала. 

Надо сказать, что на сегодняш-
ний день статус резидента предо-
ставлен 142 субъектам предприни-
мательства в промышленных зонах. 
В них инвестировано более 6,6 млрд 
манатов и создано свыше 10 000 по-
стоянных рабочих мест. На следую-
щем этапе в промышленные зоны 
планируется вложить дополнитель-
но до 830 млн манатов инвестиций 
и создать более 7 тыс. новых рабочих 
мест. В 2024 году в промзонах, нахо-
дящихся под управлением Агентства 
по развитию экономических зон, 
планируется начать работу около 
10 предприятий, где будут созда-
ны около тысячи постоянных ра-
бочих мест.  

- Нужно продолжать привлекать 
дополнительное финансирование 
в ненефтяной сектор экономики, 
особенно в те секторы, которые вы-
делены как приоритетные, - гово-
рит экономист. - Одно из важных 
направлений - развитие «зеленой» 
экономики, что особенно интерес-
но зарубежным инвесторам, в част-
ности из арабских стран. Мы очень 
плодотворно в разных сферах со-
трудничаем со странами тюркского 
мира, в частности с Турцией. Разви-
тие приоритетных секторов станет 
стимулом для создания бизнес-струк-
тур не только малых и средних, но 
и крупных. 

Помимо всего прочего, нужны 
институциональные реформы, улуч-
шение законодательной и судебной 
систем, и мы движемся в правиль-
ном направлении. 

Политика эффективной занятости
Борьба с безработицей должна вестись постоянно

В Лачине производят кровельные покрытия со 100-летним сроком службы

Производимая в Лачине обувь будет экспортироваться 
в Европу под брендом Zerti

Необходимо ежегодно создавать десятки тысяч но-
вых рабочих мест. Конечно, внутренних ресурсов 
для этого недостаточно, необходимы иностран-
ные инвестиции

20 февраля - день рождения из-
вестного актера и режиссера Ади-
ля Зейналова. Если бы он был 
жив, то сегодня отпраздновал 
бы свой 64-й день рождения...

      
Агаддин БАБАЕВ

Адиль Агакерим оглу Зейналов, 
режиссер-постановщик Лянкяран-
ского государственного драматиче-
ского театра, заслуженный артист, был 
одним из режиссеров, транслировав-
ших неиссякаемую любовь к творче-
ству. Актер, создававший живую исто-
рию нашего искусства плечом к пле-
чу с другими коллегами, этот яркий 
представитель нашей национальной 
режиссерской школы А.Зейналов был 
студентом народного артиста Яшара 
Нури. В дальнейшем он продолжил 
творческую эстафету своего учите-
ля и проявил себя как настоящий ху-
дожник с широкими и всесторонни-
ми возможностями.

Адиль Зейналов родился 20 фев-
раля 1960 года в городе Лянкяран. 
Интерес к сценическому искусству, 
проявившийся еще в школьные годы, 
привел его в Азербайджанский госу-
дарственный университет культуры 
и искусств (АГУКИ). Но то, что он 
не прошел конкурс, не обескуражило 
парня, и он устроился работать маши-
нистом сцены в Лянкяранском госу-
дарственном драматическом театре, 
о котором мечтал с детства.

Спустя год, в 1978-м, Адиль пред-
принял еще одну попытку, подав до-
кументы в АГУКИ. К счастью, на этот 
раз ему повезло - он успешно сдал все 
экзамены и был принят на актерское 
отделение музыкальной комедии.

В студенческие годы уроки актер-
ского мастерства, которые он полу-
чал у народного артиста Яшара Нури 
и педагога по вокалу, заслуженной ар-
тистки Татьяны Бадировой, сыграли 
важную роль в его становлении как 
актера. Позднее Адиль с уважением 
вспоминал своих учителей, чтил их 
память, признаваясь, что вклад Яша-
ра Нури в его становлении как актера 
был огромным, особенно в комическом 
амплуа, и выражал благодарность это-
му великому артисту за знания и на-
выки, приобретенные им.

После получения высшего обра-
зования Адиль был призван на дей-
ствительную военную службу, а через 
два года, в 1983-м, вернулся в родной 
коллектив - Лянкяранский государ-
ственный драматический театр.

Первой ролью молодого актера 
в этом храме искусства стала роль Не-
мого в комедии «Мертвецы» Джалила 
Мамедгулузаде. Несмотря на то, что 
эта роль была совершенно без тек-
ста, Адиль привлек внимание с пер-
вых же сцен своим умелым испол-
нением, и зрители поняли, что еще 
одна талантливая звезда заблистала 
в театре. Затем были Судья, Учитель 
и Ученик в «Оланлардан-кеченлар-
дан» Уз.Гаджибейли, Эмин Эфенди 
в «Самоубийце» А.Несина, Гаджи Са-
мед ага в «Бахт сиз Джаван» А.Хагвер-
диева, Джафаргулу в «Ага Мухаммад 
Шах Каджар», Молла Ибрагим в ко-
медии М.Ф.Ахундзаде «Молла Ибра-
гим-Халил, алхимик», Махмуд в «Пе-
шем Махмуде» Мустая Карима, Надир 
шах в драме Х.Мираламова «Панах 
хан Джаваншир», Корифей в трагедии 
Софокла «Царь Эдип» и десятки дру-
гих подобных ролей, которые стали 
трамплином для подъема актерского 
мастерства на высочайший уровень. 

Когда в 1990-1992 годах Лянкяран-
ский театр оказался на грани распа-
да в связи с ухудшением социально- 
экономического и политического по-
ложения в стране, и главный режиссер 
и большинство актеров ушли из теа-
тра, Адиль Зейналов и некоторые его 
коллеги преодолели все трудности и не 

дали театру закрыться. Они использо-
вали все свои знания, навыки и талан-
ты, чтобы сохранить этот храм искус-
ства, и вывели его из кризиса.

После прихода к власти в 1993 году 
общенационального лидера Гейдара 
Алиева, как и во всех сферах, в искус-
стве, в том числе и в театрах, прои-
зошли кардинальные изменения. 
Забота государства об укреплении 
материально-технической базы уч-
реждений культуры и искусства зна-
чительно возросла.

В этот период актер Адиль Зей-
налов начал работать также и режис-
сером. Его постановки привлекали 
внимание не только любителей ис-
кусства, но и театроведов. Руковод-
ство театра обратилось в Министер-
ство культуры с просьбой назначить 
Адиля Зейналова на должность ре-
жиссера-постановщика. И просьба 
была удовлетворена. 

Он ставил на сцене спектакли са-
мого различного содержания - это 
были «Мать» Г.Джавида, «Насреддин»  
Ю.Азимзаде, «Самозванец» Л.Корсин-
ского, «История мельницы» А.Самед-
ли, «Дама министра» В.Нушича, «Ад-
ские сны», «Сумасшедший, сбежав-
ший из сумасшедшего дома» Эльчина, 
«Сны Мамая» В.Самедоглу, «Стран-
ный мальчик»  И.Эфендиева, «Желез-
ная женщина» Ш.Башбекова, «Старый 
дом» Али Амирли, «Московская не-
веста» Хафиза Мирзы - всего около  
50 спектаклей, и все они имели успеш-
ную сценическую жизнь.

Интересные образы актер создал 
в телеспектаклях «День убийства», 
«История усов», «Двадцать лет спу-
стя», «Журавли возвращаются», «Соро-
ковые ворота», «Безмолвная совесть» 
и других, а также в художественных 
фильмах и сериалах. Роли Леле и Баги 
в фильмах «День убийства» и «Журав-
ли возвращаются» принесли ему за-
служенную награду - приз «За лучшую 
мужскую роль» на фестивале, прово-
димом Грузинской киноакадемией.

А.Зейналов пользовался большим 
уважением в коллективе Лянкяран-
ского театра. Он обрел большую из-
вестность благодаря своей обществен-
ной работе в качестве председателя 
первичной организации партии «Ени 
Азербайджан», члена правления ху-
дожественного совета и профсоюз-
ной организации театра.

Распоряжением Президента  
Ильхама Алиева от 9 мая 2012 года 
за заслуги в развитии азербайджан-
ской культуры А.Зейналову было при-
своено почетное звание «Заслужен-
ный артист».

Адиль Зейналов, чуткий, сдержан-
ный и искренний, всегда внушал окру-
жающим уверенность и решитель-
ность, любовь и уважение. Он так-
же был истинным патриотом своей 
страны.

12 марта 2020 года беспощадная 
смерть отняла талантливого артиста 
у семьи, друзей и поклонников. Но ду-
хом и душой он с нами, и нет ника-
ких сомнений, что память о нем будет 
жить, пока существует мир.

Allah rəhmət eləsin!
   

Лянкяран

ПАМЯТЬ

Незабвенные 
мастера сцены

Четыре года без Адиля Зейналова

В рамках мер социальной под-
держки, осуществляемых Ми-
нистерством труда и социаль-
ной защиты населения, 105 
тыс. лиц, являющихся члена-
ми семей шехидов и ветера-
нами войны, в поствоенный 
период были назначены 118 
тыс. ежемесячных социаль-
ных выплат, 22,5 тыс. лиц на-
значена единовременная вы-
плата, сообщили БР в Мин-
труда.

Согласно информации, в пери-
од после 44-дневной Отечествен-
ной войны программа обеспече-
ния жильем семей шехидов, лиц 
с инвалидностью в связи с войной 
расширилась в 5 раз, им было пре-
доставлено 6000 квартир и част-
ных домов, лицам с инвалидно-
стью, полученной в связи с вой-
ной, - 494 автомобиля. 11 тысячам 
человек, являющихся членами се-
мей шехидов и участниками вой-
ны, оказаны 57,3 тыс. услуг соци-
ально-психологической поддерж-

ки и реабилитации.
2 094 инвалида войны обеспе-

чены 50,7 тыс. средств реабили-
тации, в том числе 462 человека 
- 483 современными высокотех-
нологичными протезами. Обеспе-
чена занятость 20,9 тыс. человек, 
являющихся членами семей ше-
хидов и участниками войны, в том 
числе 10,4 тыс. человек привлече-
ны к программе самозанятости.

В поствоенный период пакет 
социальной поддержки охватил 
128 тыс. человек, им была оказана 
331 тыс. услуг соцподдержки, го-
ворится в сообщении ведомства.

Государственный приоритет
Расширяется объем соцуслуг, оказанных 
семьям шехидов и участникам войны Закрытое акционерное обще-

ство (ЗАО) AzerGold и Государ-
ственное агентство занятости 
при Министерстве труда и со-
циальной защиты населения 
Азербайджана приступили к ре-
ализации проекта «Повышение 
занятости женщин в Дашкесан-
ском районе», сообщили в ЗАО.

Проект направлен на повыше-
ние конкурентоспособности на рын-
ке труда женщин, которые прожи-
вают в селах, расположенных вбли-
зи месторождения золота Човдар, 
освоение ими новых профессий, 
трудоустройство малообеспечен-
ных домохозяек и развитие микро-
предпринимательства.

С этой целью на тренингах, прове-
денных специалистами ЗАО AzerGold 
и Госагентства занятости, они были 
подробно проинформированы об 
актуальных профессионально-ква-
лификационных направлениях на 
рынке труда, порядке регистрации 
в центрах занятости, имеющихся ва-
кансиях, условиях приема в профес-
сиональные образовательные учреж-
дения, программе самозанятости. 

С участниками тренинга также были 
проведены просветительские бесе-
ды, в рамках которых им разъясни-
ли, как правильно спланировать ка-
рьеру, раскрыть потенциал

На следующем этапе проекта при 
поддержке ЗАО AzerGold планирует-
ся предпринять необходимые шаги 
для привлечения женщин, чьи зна-
ния и навыки считаются приемле-
мыми, в программу профессиональ-
ной деятельности и самозанятости 
по соответствующим направлени-
ям Государственного агентства за-
нятости.

Две женщины, принявших уча-
стие в тренингах в рамках реализу-
емого с 2023 года проекта и офици-
ально обратившихся в Госагентство 
занятости, были трудоустроены по 
соответствующей профессии, один 
человек получил направление на ра-
бочее место, еще один - поставлен 
в очередь. Кроме того, три человека 
обеспечены активами по направле-
нию «животноводство» программы 
самозанятости, еще три поставлены 
в очередь, а один человек направ-
лен на профессиональное обучение.

Отдел информации

Обеспечивая занятость
ЗАО AzerGold и Госагентство 
реализуют новый проект



P.S.
12 Бакинский рабочий

вторник, 20 февраля 2024 года www.br.az Бакинский рабочий

АДРЕС РЕДАКЦИИ: AZ1000, Баку, проспект Бюльбюля, 30. 
корр.счет AZ37NABZ01350100000000001944, 
р/сч АZ07AIIB33050019441100242111, VÖEN 1300349241, 
Капиталбанк, филиал №1 Насиминского р-на, код 200112, SWIFT AIIBAZ 2X
Материалы на таком фоне печатаются на коммерческой основе

Объем газеты - 6 печатных листов
Тираж газеты - 1902 экземпляра 

Заказ - 414

Цена 60 гяп.
Мнения авторов не всегда совпадают 

с точкой зрения редакции

Контактные телефоны: 
секретариат: 493-04-65

отдел рекламы: 493-05-33
факс: 498-78-49 

Газета отпечатана в типографии 
издательства «Азербайджан»

За содержание рекламных материалов 
редакция ответственности не несет

Главный редактор 
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В рамках проекта «Азербайд-
жанский мугам», связанно-

го с пропагандой мугамного ин-
струментально-исполнительско-
го искусства, в Международном 
центре мугама (МЦМ) состоя-
лась первая презентация «Ма-
стер-класс» при участии извест-
ного тариста и педагога Эльха-
на Музаффарова. 

Афет ИСЛАМ,
«Бакинский рабочий»

По словам руководителя пресс-служ-
бы МЦМ Лалы Азери, целью проекта 
являются передача будущим поколени-
ям наследия азербайджанской школы 
классического исполнительства и со-
хранение лучших многовековых тра-
диций «устад-ученик». Мастер-клас-
сы будут проводиться раз в неделю, 
в них могут участвовать видные пред-
ставители исполнительского искус-
ства на таре, а также студенты кон-
серватории и ученики музшколы, т.е. 
любой начинающий мугаматист-ин-
струменталист может получить бес-
платную консультацию по исполне-
нию азербайджанских мугамов непо-
средственно у лучших исполнителей 
и авторитетных педагогов музыкаль-
ного колледжа им.А.Зейналлы и Азер-
байджанской национальной консер-
ватории. Первым разучиваемым му-
гамом стал «Раст».

«Раст» в переводе с персидского 
означает правильный, верный, пря-
мой. Это один из главных мугамов, 
который  считается основой перво-
го и всех других мугамов. По этой 
причине «Раст» называют «матерью 
мугамов». В своем труде «Основы 
азербайджанской народной музыки  
Уз.Гаджибейли так характеризует этот 
мугам: «По характеру своего эстети-
ко-психологического порядка «Раст» 
вызывает чувство мужества, смело-
сти и бодрости». Основными его ча-
стями (шобе) являются Дарамед, Бар-
дашт, Новрузи-равенде, Майе Раст, 
Ушшаг, Хусейни, Вилайети, Шикесте-
и-Фарс, Араг, Пянджгях и другие. На 
основе этого мугама советский, азер-
байджанский дирижер и композитор 
Ниязи написал симфонический му-
гам «Раст». 

Открывая мероприятие и при-
ветствуя заинтересованную аудито-
рию, директор МЦМ народный ар-
тист Мирза Сахиб Пашазаде отметил, 
что подобные мастер-классы впервые 
проводятся в центре, и символично, 
что первый мастер-класс будет вести 
старейший исполнитель на таре и из-
вестный педагог почти с 60-летним 
стажем, воспитавший не одно поко-
ление маститых таристов, нынешних 
заслуженных и народных артистов, да 

и просто авторитетных преподавате-
лей этого древнего и любимого азер-
байджанцами музыкального инстру-
мента, - Эльхан Музаффаров, а его 
пояснения и замечания, как резуль-
тат многих десятилетий исполнитель-
ского и педагогического опыта и ма-

стерства, несомненно, станут для всех 
бесценным источником глубоких зна-
ний. Проведение мастер-классов пла-
нируется по 7 основным азербайд-
жанским мугамам. С.Пашазаде пои-
менно поприветствовал каждого из 
находящихся в зале аксакалов мугам-
ного искусства - народного артиста 
Вамига Мамедалиева, заслуженного 
деятеля искусств Арифа Асадуллае-
ва, заслуженного деятеля искусств, 
директора музыкального колледжа 
им.А.Зейналлы Назима Казымова, 
ханенде, заслуженного педагога Га-

занфара Аббасова и многих других.
Как известно, уроки мугама прохо-

дят индивидуально по методу «устад- 
ученик», когда учитель играет неболь-
шой фрагмент мугама и вслед за ним 
ученик повторяет его до полного за-
поминания и правильного исполне-
ния. В первом мастер-классе участво-
вали четыре лучших студента музы-
кального колледжа им.А.Зейналлы, 
которые разучивали небольшой фраг-
мент мугама «Раст». Эльхан муаллим 
добивался лучшего исполнения музы-
кальной фразы каждым из ребят, на-
правляя их своими объяснениями по 
части силы и глубины звука, чистоты 
нот и пауз между ними, важности ис-
полнения в нужных местах тончайших 
«зангула», называя по имени каж дую 
часть мугама.  

По окончании мероприятия На-
зим Казымов отметил, что Эльхан му-
аллим является настоящим Учителем 
учителей, и ровно 58 лет назад он также 

сидел перед ним с таром в руке и раз-
учивал мугамы. Нет никаких сомне-
ний в том, подчеркнул директор кол-
леджа, что нынешние юные таристы 
спустя годы будут с гордостью гово-
рить о том, что получали уроки у ле-
гендарного Э.Музаффарова, который 
помимо преподавания также актив-
но занимался исследованием мугама 
и подготовкой учебных пособий по 
восстановлению забытых или утерян-
ных частей разных мугамов. В конце 
прошлого года коллектив музыкаль-
ного колледжа торжественно отметил 

80-летие Учителя учителей по тару. 
К слову сказать, в апреле в МЦМ 

также будет широко отмечаться юби-
лей Эльхана Музаффарова, о чем со-
общил присутствующим Сахиб Па-
шазаде.

После мероприятия, которое завер-
шилось под благодарные аплодисмен-
ты присутствующих, свидетельству-
ющих о серьезной востребованности 
этого начинания у музыкантов, педа-
гогов, студентов и учеников музшкол, 
а также о глубоком уважении и вы-
сокой оценке деятельности одного 
из старейшин мугамно-инструмен-
тального искусства, все подчеркива-
ли важность проведения подобных 
мастер-классов. 

В беседе с корреспондентом га-
зеты «Бакинский рабочий» дирек-
тор МЦМ, известный тарист-вир-
туоз, народный артист Азербайджа-
на Мирза Сахиб Пашазаде, отвечая 
на вопрос, планируется ли проведе-
ние мастер-классов по другим нацио-
нальным инструментам, ответил, что 
МЦМ не собирается ограничиваться 
только таром.

- Со следующего месяца, - уточ-
нил Сахиб муаллим, - начнутся ма-
стер-классы для юных ханенде, ко-
торые будет вести заслуженный дея-
тель искусств Гаджи Агиль Меликов, 
на которых молодые исполнители бу-
дут отрабатывать технику вокально-
го мугамного исполнительства «зан-
гула», мелких, но важных голосовых 
деталей, знания восточных газелей 
и их отбора, разделения мугама и тес-
нифов и т.д. Также мы думаем вве-
сти мастер-классы по исполнитель-
ству на кяманче. 

Этот проект предназначен для ши-
рокой аудитории, о нем проинфор-
мированы все учебные средние и об-
разовательные высшие музыкальные 
учреждения - как преподавательский 
состав, так и ученики и студенты. Вход 
для всех свободный. 

Мы хотим, чтобы наш мугам пре-
подавался и исполнялся правильным, 
классическим образом, со слов наших 
«устадов». В будущем планируем рас-
ширить охват мастер-классов, вклю-
чив в них и исполнительство на ба-
лабане. Наряду с ними будут также 
организованы концерты с участием 
инструментальных исполнителей, ко-
торые кроме мугама будут исполнять 
произведения азербайджанских и за-
рубежных композиторов, современ-
ные композиции, являя слушателям 
широкие технические и звуковые воз-
можности наших национальных ин-
струментов. МЦМ планирует также 
делать записи исполнения мугамов 
нашими «устадами» и создать свое-
образный архив их интерпретаций 
разных мугамов. 

Сборная Азербайджана по 
дзюдо успешно завершила 

домашний турнир «Большого 
шлема», записав в свой актив 
сразу аж восемь наград. 

Ю.ИБРАГИМОВ

Чемпионами стали Хидаят Гей-
даров (73 кг), Зелим Цкаев (81 кг) 
и Мурад Фатиев (90 кг), «серебро» 
у Омара Раджабли (81 кг) и Джама-
ла Гамзатханова (+100 кг), а «брон-
зу» примерили Балабей Агаев (60 кг), 
Яшар Наджафов (66 кг) и Вугар Та-
лыбов (90 кг).

Как известно, в этом году главной 
целью «милли» являются Олимпий-
ские игры. Все планы рассчитаны на 
подготовку к ним. И Бакинский тур-
нир «Большого шлема», как и другие 
соревнования, был частью подготов-
ки к «Парижу-2024». Для тренерского 
штаба важно было проверить силь-
ные и слабые стороны спортсменов. 

В целом итоги соревнования мож-
но оценить на «хорошо». Азербайд-
жанские дзюдоисты уверенно высту-
пили на домашнем «Большом шле-
ме», так сказать, блеснули как лидеры.

Как следствие, сборная Азербайд-
жана заняла первое место в команд-
ном зачете. И это лучший результат 
команды по количеству медалей за 
все прошедшие турниры «Большого 
шлема». Вызывает сожаление лишь то, 
что женщины остались без медалей. 
Наилучший показатель у Гюльтадж 
Мамедалиевой (52 кг), которая зани-
мает 14-е место (2626). Однако наши 
спортсменки бились до последнего. 

Обеспечены все лицензии сре-
ди мужчин. Но важно занять места 
в первой «восьмерке». И соревнова-
ние в Баку было важным шагом в этом 
направлении. Что касается критериев 
отбора на Олимпиаду в конкурентных 
весовых категориях, то этот процесс 
займет четыре месяца. В мае «мил-
ли» отправится на ЧМ в Абу-Даби 
(ОАЭ), а затем на турнир в Японию. 
После чего тренерский состав и руко-
водство федерации примут совмест-
ное решение, исходя из выступлений 
дзюдоистов. Лишь бы в каждом весе 
была высокая конкуренция, а главная 
проблема тренерского штаба - сде-
лать выбор.

По традиции сразу после фина-
ла журналисты окружили новоиспе-
ченных чемпионов. 

«Победа на «Большом шлеме» в Баку 
имела для меня большое значение с точ-
ки зрения подготовки к Олимпиаде 
в Париже, - сказал в беседе с журна-
листами Хидаят Гейдаров. - Уже в чет-
вертый раз выигрываю домашний тур-
нир. Впервые я победил в Баку в 2019 
году и спустя пять лет завоевал здесь 
четвертую золотую награду. Каждую 
схватку на турнире «Большого шлема» 
я рассматривал как финальную. Да, 
с Шеровым был финал, но такой же 
по накалу была встреча и в полуфина-
ле, и на предыдущих стадиях. Я про-
двигался по сетке ради того, чтобы 
победить, а выиграть перед родной 
публикой особенно приятно. В це-
лом год начался для меня успешно 
и я намерен сохранить такой же по-
бедный настрой к Олимпиаде. Я вижу, 
как дома за меня болеют, как дети 
выкрикивают мое имя. Являюсь ли 
я для них ролевой моделью? Не за-
думывался об этом, но желаю, чтобы 

они добились больших результатов, 
чем я. А я сосредоточу свои усилия 
на том, чтобы добыть для Азербайд-
жана олимпийское «золото».

На вопрос почему он не сразу от-
праздновал победу после финала с тад-
жиком Абубакром Шеровым, Хида-
ят ответил так: «В дополнительное 
время я выиграл иппоном, но нуж-
но было удостовериться, что арбитр 
засчитает оценку. Поэтому сразу по-
сле броска я сохранял эмоции, что-
бы убедиться, что победа осталась 
за мной».

Победитель домашнего «Боль-
шого шлема» также добавил, что до 
Олимпиады рассчитывает выступить 
на чемпионате Европы и мира: «Хочу 
принять участие в обоих стартах и до-
биться максимального результата. 
До летних Игр есть время, поэтому 
хотел бы выступить на всех офици-
альных соревнованиях».

Не скрывал своей радости от по-
беды другой наш атлет - Зелим Цкаев. 

«Я очень рад этой победе, для 
меня это уже второй успех на тур-
нирах «Большого шлема» в Баку, - при-
знался он в беседе с журналистами.  
- Бороться с товарищем по команде 
Омаром Раджабовым было непро-
сто, мы с ним каждый день на тре-

нировках, хорошо друг друга знаем. 
Поэтому сложно было строить так-
тику. Эта победа имеет для меня осо-
бое значение. В прошлом году успех 
в Баку был для меня первым в Ми-
ровом туре дзюдо, сейчас я чувствую 
себя более уверенно. Работаем с тре-
нерами в максимальном режиме, все 
это дает эффект».

Зелим Цкаев также рассказал о кон-
куренции с Саидом Моллаи. «Саид - 
большой спортсмен, я его очень ува-
жаю. И понимаю, что уступаю ему 
в мастерстве и надо еще много рабо-
тать над собой. Думаю, что конкурен-
ция с ним будет продолжаться у нас 
до конца олимпийской квалифика-
ции», - резюмировал Зелим Цкаев.

Тем временем авторитетный пор-
тал Judoinside после «Большого шле-
ма» в Баку обновил статистику вы-
ступлений дзюдоистов различных 
стран в Мировом туре дзюдо с нача-
ла года. В серию входят крупнейшие 
рейтинговые соревнования, включая 
«Мастерс», «Большой шлем», Гран-
при, а также чемпионат мира.

На сегодняшний день азербайд-
жанские дзюдоисты имеют на своем 
счету 15 наград Мирового тура с на-
чала сезона - 3 золотых, 5 серебряных 
и 7 бронзовых. Причем сразу восемь 
наград были добыты на домашнем со-
ревновании (3-2-3), где хозяева тата-
ми выиграли в общем зачете. В общем 
зачете Мирового тура наша коман-
да идет четвертой. Лидирует Фран-
ция, имеющая на счету 7 золотых, 
4 серебряных и 7 бронзовых меда-
лей. Далее расположилась команда 
Нейтральных атлетов (6-1-7) и Япо-
ния (5-4-8).

Açıq hərrac: Hərracı keçirən “Regional İxtisaslaşdırılmış Hərrac Mərkəzi” 
MMC, hərraca sifariş verən icra qurumu Nərimanov  rayon İcra Şöbəsi. Hərrac 
04.03.2024-cü il tarixdə saat 11:00-da növbəliklə Bakı ş., Yasamal r., C.Cabbarlı k., 
№44 (Caspian Plaza 1 korpus 6-cı mərtəbə) keçiriləcək.Hərraca çıxarılan əmlak: 
01/02 LOT üzrə Zeynalova Samirə Adil qızının, Qafarova Həqiqət Ağa qızının və 
Çələbiyeva Gülnar Hacımurad qızının ümumi birgə mülkiyyətində olan Bakı şəhəri 
Nərimanov rayonu Akademik Həsən Əliyev küçəsi 50 ünvanında yerləşən 1 ədəd 
avtomobil dayanacağı satış qiyməti - 16.000 manat. Qeyd: Hərracda iştirak üçün 
hərracın keçiriləcəyi vaxta 1 (bir) iş saatı qalmışa qədər əmlakın ilkin satış qiymətinin 
5% həcmində bank hesabına beh ödənilməlidir (bank hesabı: “Kapital Bank” ASC 
kod 200048; VÖEN 9900003611; m/h AZ37NABZ01350100000000001944; 
S.W.İ.F.T AIIBAZ2XXXX) beh ödənildikdən sonra fiziki şəxslər şəx/vəs, hüquqi 
şəxs dövlət qeydiyyatı haqqında sənədi hərrac təşkilatına təqdim edərək iştirak 
bileti əldə etməlidir. Hərracda qalib olmadığınız halda ödədiyiniz beh 5 (beş) iş 
günü müddətində hesabınıza geri qaytarılır. Hərrac addımı elan edilmiş qiymətin  
1%-dən az olmamalıdır. Əlaqə nöm: mob: (051)693-27-15 elektron ünvan office@e-
herracmerkezi.az; https://www.facebook.com/

Açıq hərrac: Hərracı keçirən “Regional İxtisaslaşdırılmış Hərrac Mərkəzi” 
MMC, hərraca sifariş verən icra qurumu Nəsimi rayon İcra Şöbəsi. Hərrac 04.03.2024-
cü il tarixdə saat 11:00-da növbəliklə Bakı ş., Yasamal r., C.Cabbarlı k., №44 
(Caspian Plaza 1 korpus 6-cı mərtəbə) keçiriləcək.Hərraca çıxarılan əmlak: 03/01 
LOT üzrə Paşa Cavid Həsən oğluna məxsus “Renault Clıo” minik markalı 90 
SV 136 d.q.n (buraxılış ili 2007, rəngi gümüşü met. tip sedan) avtomobilin satış 
qiyməti - 3.420 manat. Qeyd: Hərracda iştirak üçün hərracın keçiriləcəyi vaxta 
1 ( bir) iş saatı qalmışa qədər əmlakın ilkin satış qiymətinin 10% həcmində 
bank hesabına beh ödənilməlidir (bank hesabı: “Kapital Bank” ASC kod 
200048; VÖEN 9900003611; m/h AZ37NABZ01350100000000001944; 
S.W.İ.F.T AIIBAZ2XXXX) beh ödənildikdən sonra fiziki şəxslər şəx/vəs, 
hüquqi şəxs dövlət qeydiyyatı haqqında sənədi hərrac təşkilatına təqdim edərək 
iştirak bileti əldə etməlidir. Hərracda qalib olmadığınız halda ödədiyiniz beh 
5 (beş) iş günü müddətində hesabınıza geri qaytarılır. Hərrac addımı elan edilmiş 
qiymətin 1%-dən az olmamalıdır. Əlaqə nöm: mob: (051)693-27-15 elektron 
ünvan office@e-herracmerkezi.az; https://www.facebook.com/

Açıq hərrac: Hərracı keçirən “Regional İxtisaslaşdırılmış Hərrac Mərkəzi” 
MMC, hərraca sifariş verən icra qurumu Nərimanov  rayon İcra Şöbəsi. Hərrac 
04.03.2024-cü il tarixdə saat 11:00-da növbəliklə Bakı ş., Yasamal r., C.Cabbarlı k., 
№44 (Caspian Plaza 1 korpus 6-cı mərtəbə) keçiriləcək.Hərraca çıxarılan əmlak: 
01/01 LOT üzrə Zeynalova Samirə Adil qızının, Qafarova Həqiqət Ağa qızının və 
Çələbiyeva Gülnar Hacımurad qızının ümumi birgə mülkiyyətində olan Bakı şəhəri 
Nərimanov rayonu Akademik Həsən Əliyev küçəsi 50 ünvanında II B bloku, 4-cü 
mərtəbədə yerləşən 244 kv.m sahəni əhatə edən 5B nömrəli mənzilin satış qiyməti 
- 351.360 manat. Qeyd: Hərracda iştirak üçün hərracın keçiriləcəyi vaxta 1 (bir) iş 
saatı qalmışa qədər əmlakın ilkin satış qiymətinin 5% həcmində bank hesabına beh 
ödənilməlidir (bank hesabı: “Kapital Bank” ASC kod 200048; VÖEN 9900003611; 
m/h AZ37NABZ01350100000000001944; S.W.İ.F.T AIIBAZ2XXXX) beh ödənildikdən 
sonra fiziki şəxslər şəx/vəs, hüquqi şəxs dövlət qeydiyyatı haqqında sənədi hərrac 
təşkilatına təqdim edərək iştirak bileti əldə etməlidir. Hərracda qalib olmadığınız 
halda ödədiyiniz beh 5 (beş) iş günü müddətində hesabınıza geri qaytarılır. Hərrac 
addımı elan edilmiş qiymətin 1%-dən az olmamalıdır. Əlaqə nöm: mob: (051)693-
27-15 elektron ünvan office@e-herracmerkezi.az; https://www.facebook.com/

Açıq hərrac: Hərracı keçirən “Regional İxtisaslaşdırılmış Hərrac Mərkəzi” 
MMC, hərraca sifariş verən icra qurumu Quba rayon İcra və Probasiya Şöbəsi. 
Hərrac 04.03.2024-cü il tarixdə saat 11:00-da növbəliklə Bakı ş., Yasamal r., 
C.Cabbarlı k., №44 (Caspian Plaza 1 korpus 6-cı mərtəbə) keçiriləcək.Hərraca 
çıxarılan əmlak: 02/01 LOT üzrə Teymurov İlham Mövlud oğluna məxsus Quba 
rayonu Əlibəyqışlaq kəndində yerləşən 0,10  ha torpaq sahəsi (torp/sah kateqoriyası 
yaşayış məntəqələrinin torpaqları, məqsədli istifadə növü həyətyanı) satış qiyməti 
- 10.400 manat. Qeyd: Hərracda iştirak üçün hərracın keçiriləcəyi vaxta 1 (bir) iş 
saatı qalmışa qədər əmlakın ilkin satış qiymətinin 5% həcmində bank hesabına beh 
ödənilməlidir (bank hesabı: “Kapital Bank” ASC kod 200048; VÖEN 9900003611; 
m/h AZ37NABZ01350100000000001944; S.W.İ.F.T AIIBAZ2XXXX) beh 
ödənildikdən sonra fiziki şəxslər şəx/vəs, hüquqi şəxs dövlət qeydiyyatı haqqında 
sənədi hərrac təşkilatına təqdim edərək iştirak bileti əldə etməlidir. Hərracda 
qalib olmadığınız halda ödədiyiniz beh 5 (beş) iş günü müddətində hesabınıza 
geri qaytarılır. Hərrac addımı elan edilmiş qiymətin 1%-dən az olmamalıdır. 
Əlaqə nöm: mob: (051)693-27-15 elektron ünvan office@e-herracmerkezi.
az; https://www.facebook.com/

E L A N LAR

Пропагандируя наследие
Инструментальное мугамное исполнительство на мастер-классах в Международном центре мугама

Проект предназначен для широкой аудито-
рии, о нем проинформированы все учебные 
средние и образовательные высшие музы-
кальные учреждения - как преподаватель-
ский состав, так и ученики и студенты

Блеснули как лидеры
Сборная Азербайджана продемонстрировала 

лучший результат на домашнем турнире

Главной целью «милли» 
являются Олимпийские 
игры. И Бакинский тур-
нир «Большого шлема», 
как и другие соревнова-
ния, был частью подго-
товки к «Парижу-2024»

Вызывает 
сожаление 
лишь то, 
что женщины 
остались 
без медалей




